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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Sin dictamen, 80% de cuentas públicas 
Un rezago del 80 por ciento en la dictaminación de cuentas públicas registra la Comisión 
Inspectora del Congreso Local, ya que a pesar de que la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) concluyó recientemente con la revisión de 500 cuentas públicas, hasta el momento 
sólo se han dictaminado 100. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Gali Fayad viola ley para no informar su trabajo en SI 

El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, viola la ley de Transparencia del 
estado al negarse a dar a informar el “listado de cada una de las obras que ha edificado o 
están en proceso por parte de la secretaría, anexando copia del permiso de construcción, 

constructora que la realiza y costo de la misma”. (Heraldo) 
   

 

 

Urge mejorar ley de medios  
El Historiador Enrique Krauce se pronuncio a favor de una nueva ley de 
Telecomunicaciones que genere un ataque frontal en contra del carácter monopólico del 
poder láctico de la televisión en la democracia mexicana, y espero que propicie una mejor  
calidad de contenidos de calidad. (Síntesis) 

  

 

 

Sin permisos, reanudan trabajos en el teleférico 

El gobierno de Rafael Moreno Valle viola nuevamente la ley por haber retomado la 
construcción del teleférico, ya que carecen de permisos del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia (INAH). (Intolerancia) 
  
 

 

Arrancan precampañas…sin “precandidatos” 
Ayer domingo arrancó oficialmente el periodo de precampañas establecido por el Código 
Electoral para que aspirantes a diputados y alcaldes puedan utilizar tiempos en radio y 

televisión, así como iniciar su estrategia de petición de voto a lo largo de 40 días. Sin 
embargo, los partidos políticos evitaron registrar a sus aspirantes, por lo que en teoría no 
habrá precandidatos, aunque en los hechos la promoción anticipada continúa a través de 
promocionales, espectaculares y bardas. (Cambio) 

  
 

 

Vulnerable AN en comicios del 7 de Julio: Gil 
El senador de la República por el Partido Acción Nacional, Roberto Gil Zuarth, resaltó que 

Acción Nacional se encuentra vulnerable para las elecciones del próximo 7 de julio, tras 

los 12 años de gobiernos federales albiazules que generaron un desgaste social. (Milenio) 
  
 

 

Almaden Minerals regala celulares para acallar la oposición 
Habitantes de la comunidad de San Miguel Tuligtic, en el municipio de Ixtacamaxtitlán, 
denunciaron públicamente que la empresa minera Almaden Minerals, de origen 

canadiense, inició la repartición gratuita de celulares y aparatos electrodomésticos para 
intentar convencer a los pobladores de que el uso de cianuro, en la extracción de oro y 
plata en la zona, no es nocivo para la salud. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Gasta Puebla 353.4 mdp para mantener a los partidos por 8 años 
Un total de 353.4 millones de pesos de presupuesto público han ejercido los partidos 
políticos en Puebla durante los últimos ocho años, para promoción del voto y en 

actividades ordinarias para su funcionamiento. (e-consulta) 
 

 

 

 

Presentan libro póstumo de Salomón Jauli Dávila 
Este domingo en el marco de la vigésimo sexta Feria Nacional del libro organizada por la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) fue presentado el libro “Más allá del 

Canal de la Mancha” que narra experiencias y vivencias de Salomón Jauli Dávila, primer 
poblano en atravesar a nado el Canal de la Mancha. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Sin ‘focos rojos’ los municipios poblanos a unos días de iniciar proceso electoral: 
FMP 
A unos días de que inicie formalmente el proceso electoral en Puebla, la Secretaría 
General de Gobierno (SGG), no cuenta con reportes en municipios en donde se pudiera 
poner en riesgo la estabilidad por la efervescencia que provocan las elecciones, aseguró 

el titular de la dependencia, Fernando Manzanilla Prieto. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

SNTE no aportó recursos a la campaña de 2010: Panal 

Durante la campaña del 2010 en la que el Partido Nueva Alianza (Panal) fue en coalición 
con el PRD, Movimiento Ciudadano y el PAN, abanderando a Rafael Moreno Valle a la 
gubernatura, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) no invirtió 
recursos económicos provenientes de cuotas sindicales, afirmó el coordinador de la 
bancada aliancista en el Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Aplica SAT doble vara 
El SAT autoriza que los burócratas estatales y municipales no paguen sus contribuciones, 
pero ha endurecido su postura de cobro contra particulares. (Reforma) 

  
 

 
Aceptan presión de TV en reforma 

Miembros del Consejo Rector del Pacto por México reconocieron que los concesionarios de 
la televisión abierta presionaron en la discusión del proyecto de reforma al sector de las 
telecomunicaciones. (El Universal) 

 
 

 

 
La reforma, con dedicatoria a Slim 
El consejo rector del Pacto por México presentará este mediodía el proyecto de reformas 

constitucionales en materia de telecomunicaciones, que entre otros aspectos prevé la 
desagregación de todas las redes locales de telefonía, televisión restringida e internet 
fijas. (Milenio digital)  

  
 

 

Peña Nieto: vengo a transformar el país, no a administrarlo 
Enrique Peña Nieto festejó sus primeros 100 días de gobierno. Reivindicó la 
instrumentación de las 13 decisiones que anunció en su toma de posesión como parte de 

sus cinco metas sexenales, pero omitió toda alusión a la detención de Elba Esther 
Gordillo, no obstante ser el hecho más notorio de esta etapa, y afirmó que no vino a 
administrar, sino a transformar a México. (La Jornada) 

  
 

 

El órgano regulador, piedrita en el zapato de reforma en telcos 
Los gobiernos locales deberán ser responsables de sus finanzas públicas y cumplir con los 
criterios de transparencia, contestó en su página de Internet el Presidente electo. (El 

Economista Digital) 
  
 

 

El PRD será institucional al asumir Peña: Zambrano 
El gran dique que han hallado hasta hoy los cambios propuestos en telecomunicaciones, 

afirman diferentes actores, es la propuesta de desaparecer a la Cofetel. (Crónica Digital) 
  

 

 
 
 
 

 

 

Senado opera sin austeridad; destinan $47 millones para vehículos 
El Senado destinó en los últimos tres meses del año pasado 47 millones 297 mil 848 
pesos para comprar automóviles, adquirir vales de gasolina y rentar estacionamientos, 

entre otras operaciones relacionadas con los vehículos. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Nutren 11 mil poblanos a la Carrera de la Mujer 
Con la finalidad de fomentar el respeto, la paz y la no violencia hacia las mujeres, el alcalde de Puebla, Eduardo 

Rivera Pérez, dio el banderazo de salida a la tercera edición de la carrera “Corramos con la Mujer en contra de la 
Violencia”, la cual reunió a más de 11 mil participantes quienes se unieron en el zócalo de la ciudad. Rivera Pérez 
agradeció la respuesta de la ciudadanía que se apostó por cambiar de actitud y combatir la discriminación hacia 
las mujeres, razón por la cual con este tipo de acciones se fomenta la integración familiar y una cultura de 
respeto, cariño, admiración, igualdad y amor para las mujeres. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106854 
 

 
 
MILENIO  

 Un éxito la Tercera Carrera de la Mujer 

Poco más de diez mil corredores se dieron cita para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, con el festejo 
de la Tercera Carrera Corramos con la Mujer en Contra de la Violencia, misma que para este año, se agenció la 
corredora Karina Pérez tras cruzar la meta en la primera posición. Certamen que no sólo contó con la presencia 

del edil capitalino poblano, Eduardo Rivera Pérez, ya que el propio alcalde recorrió la ruta de los 5 kilómetros, que 
más allá de tomarse como una competencia, fue el pretexto para elevar la voz en una protesta pacífica a favor de 
las féminas. (Edgar González) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158a527c   
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 11 mil poblanos participan en la 3ª carrera “Corramos con la mujer en contra de la violencia” 
Con la finalidad de fomentar el respeto, la paz y la no violencia hacia las mujeres, el Alcalde de Puebla, Eduardo 

Rivera Pérez dio el banderazo de salida a la tercera edición de la carrera "Corramos con la Mujer en contra de la 
Violencia", la cual reunió a más de 11 mil participantes quienes se unieron en el  Zócalo de la ciudad. Rivera Pérez 
agradeció la respuesta de la ciudadanía quienes se apostaron por cambiar de actitud y combatir la discriminación 
hacia las mujeres, razón por la cual con este tipo de acciones se fomenta la integración familiar y una cultura de 

respeto, cariño, admiración, igualdad y amor para las mujeres. “Para construir la Puebla que Queremos debemos 
hacerlo con el apoyo de las mujeres, la sociedad no se concibe sin la determinación, el esfuerzo y la dedicación de 
las mujeres”. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49172 
 

 
 

NG PUEBLA 

 "Crisis existencial" en AN impide resolver conflicto territorial: Espinosa 
La falta de acuerdos entre los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula –Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa- 
para resolver el conflicto limítrofe, demuestra la “crisis existencial” que se vive en Acción Nacional (PAN), pues 
ambos ediles son emanados de ese partido resolvió el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa. 

Consideró que la situación al interior del instituto albiazul se refleja en sus propios alcaldes, quienes “caminan en 
sentidos opuestos” para resolver el conflicto de límites territoriales. (Karina Fernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51463crisis-existencial-en-impide-resolver-conflicto-territorial-
espinosa#.UT2alpYfYrc 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106854
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158a527c
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49172
http://www.ngpuebla.com/puebla/51463crisis-existencial-en-impide-resolver-conflicto-territorial-espinosa#.UT2alpYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51463crisis-existencial-en-impide-resolver-conflicto-territorial-espinosa#.UT2alpYfYrc


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Marzo de 2013 

 
 

 4 

 
 

NG PUEBLA 

 Prepara Turismo recorridos, ofertas y proyecciones en la capital 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de su dirección de Turismo Municipal, aprovechará la llegada de turistas 
durante el Tianguis Turístico 2013, para presentar proyecciones de los sitios de interés en la capital, artesanales y 
recreativos, informó, Alejandro Cañedo Priesca, titular del área. Como parte de las iniciativas que realizará el 
gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez para esta magno evento, se encuentra esta proyección con los 
lugares más visitados de Puebla por su riqueza cultural, la cual tendrá una duración de seis minutos y estará 
transmitiéndose  en el Centro Exposiciones y Convenciones, en un domo especial. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51448prepara-turismo-recorridos-ofertas-y-proyecciones-en-la-
capital#.UT2cGZYfYrc 
 

NG PUEBLA 

 Más de 11 mil mujeres corren contra la violencia 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, participó en la Carrera "Corramos con la Mujer en Contra 
la Violencia", donde destacó que esta es "un alzar la voz para decir basta a la violencia y una política pública más 
de su gobierno, a favor de las mujeres".Rivera Pérez lamentó que a nivel mundial se tenga la estadística de que 
una de cada tres mujeres sufra de algún tipo de violencia o acoso sexual, por lo que recalcó que este tipo de 
estrategias es un llamado a la población para cambiar el sentido de la cultura sin violencia. "Tenemos que romper 

esa cultura sobre todo en los país Latinoamericanos y en México esta acción es una política más del gobierno 
municipal, estoy muy encantado porque ver adultos mayores, señoras, señores, familias completas, para alzar la 
voz en favor de las mujeres", expresó. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51446más-de-11-mil-mujeres-corren-contra-la-violencia#.UT2dMJYfYrc 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Olvida Comuna proyecto de los estacionamientos subterráneos 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal no tiene avances en el proyecto de la construcción 
de los estacionamientos subterráneos en las zonas de San José y el Paseo Bravo, porque ha privilegiado promover 
la ampliación de otros ya existentes, reveló el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez. Aunque hace 

justamente dos meses, tras una recomendación del Gobierno del Estado, el funcionario reveló que este mes 
iniciaría el proceso de licitación para la construcción y concesión de los parqueaderos, él mismo admitió que estos 

proyectos se encuentran detenidos por el momento y quizá ni se concreten. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908510.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Retira comuna 98 estructuras ilegales de la vía pública 

En el último año, la Secretaría de Gestión Urbana del ayuntamiento de Puebla retiró y detuvo más de 98 
construcciones en la capital, que se estaban realizando de manera irregular sin las licencias correspondientes de 
las autoridades. Se trata de bardas, rejas, casetas de vigilancia, mallas, viviendas sin licencias, y hasta una casa 

que se construyó quedando en medio de un puente peatonal, situaciones que han sido frenadas por la 
administración municipal. Hasta el momento se tienen dos mil denuncias de vecinos que exigen el retiro 
inmediato de este tipo de obstáculos que han cerrado literalmente el paso de vehículos o personas. (Alejandro 
Camachol) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106852 
 

 

INTOLERANCIA 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51448prepara-turismo-recorridos-ofertas-y-proyecciones-en-la-capital#.UT2cGZYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51448prepara-turismo-recorridos-ofertas-y-proyecciones-en-la-capital#.UT2cGZYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51446más-de-11-mil-mujeres-corren-contra-la-violencia#.UT2dMJYfYrc
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908510.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106852


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Marzo de 2013 

 
 

 5 

 Alcaldía presenta segunda denuncia contra Lidia Chávez 
El ayuntamiento de Puebla alista una segunda demanda en contra de la expresidenta de la mesa directiva de la 
unidad habitacional La Margarita, Lidia Chávez. Resulta que Lidia Chávez ha retado a la autoridad judicial y 
municipal, ya que, a pesar de que ella ya fue notificada de que ha dejado de ser representante de colonia, y el 
hecho de que no tiene ninguna facultad administrativa o económica, esta persona sigue realizando acciones 

ilegales. De hecho, se volvió a comprobar que sigue cobrando cuotas por espacios para ambulantes, se ha metido 
en temas de gobernabilidad en la unidad y se ha ostentado ilegalmente como presidenta de la mesa directiva. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106851 
 

INTOLERANCIA 

 Cepillarán temporalmente a ambulantes de la CAPU 
Debido al desbordamiento del comercio informal a las afueras de la Capu, la zona de “La Fayuca”, y de las plazas 
comerciales de esta zona de la ciudad, se procederá a realizar un reordenamiento integral que se ha venido 
frenando por la falta de un espacio donde reubicar a los comerciantes. Incluso, estos podrían salir de esta zona de 
manera temporal, durante la realización del Tianguis Turístico 2013 que se llevara a cabo en la capital, con el fin 

de no presentar una mala imagen a los visitantes de otros estados de la república, que arribarán vía autobús a la 
central camionera de Puebla. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106853 
 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Lavacoches, coparticipes de ilícitos: Lara 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), evidenció que los integrantes 
de la supuesta Asociación de Aseadores de Vehículos del Paseo Bravo A.C., quienes trabajan en la Avenida Juárez 
lavando automóviles, han incurrido en actividades ilícitas en la vía pública. Lo anterior derivado de que los 
agremiados de dicho grupo se presentarán el pasado viernes en el Paseo Bravo, para denunciar acoso de parte de 
las autoridades municipales a través de operativos, desde hace más de una semana, en los que acusaron “somos 
más correteados que los delincuentes”. También afirmaron que contaban con la autorización para limpiar coches 

en esta zona. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51456lavacoches-coparticipes-de-ilícitos-lara#.UT2bEpYfYrc 
 
 

NG PUEBLA 

 Proyecta Comuna 25 gimnasios en zonas conflictivas 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal del Deporte (IMD), invertirá más de 10.5 millones de 
pesos para la instalación de 25 gimnasios al aire libre en distintos puntos de la capital poblana donde existen altos 
índices de delincuencia, adelantó Ximena Mata Zenteno, directora del instituto. En entrevista, la titular del IMD 
mencionó que esta segunda etapa concluirá ante de la actual administración de Eduardo Rivera Pérez, que se 
realizará con el apoyo de la Secretaria de Desarrollo Social y, probablemente la Secretaria de Desarrollo Urbano y 

Obras Públicas podría aportar cierta cantidad para cumplir con esta meta. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51445proyecta-comuna-25-gimnasios-en-zonas-conflictivas#.UT2dxZYfYrc 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Reporta Gali Fayad avances en construcciones 
El titular de la Secretaría de Infraestructura (SI) del estado, José Antonio Gali Fayad, informó que los trabajos 
para la construcción de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto, y el nuevo edificio de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), registran un avance de casi 40 por ciento. Detalló que en el caso del 
nuevo inmueble de la Procuraduría, se concluyó el trazo y nivelación de la obra, así como también se realizaron 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106851
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106853
http://www.ngpuebla.com/puebla/51456lavacoches-coparticipes-de-ilícitos-lara#.UT2bEpYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51445proyecta-comuna-25-gimnasios-en-zonas-conflictivas#.UT2dxZYfYrc
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excavaciones de terracerías, pilas de cimentación y el perfilado de contención; adicionalmente se montarán 
estructuras prefabricadas. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Desde hoy, 12 expertos del INAH rehabilitarán las obras dañadas del templo de Santa Mónica 
A partir de esta semana, especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) comenzarán la 

valoración de los bienes culturales del siglo XVIII que resultaron afectados tras el incendio ocurrido el pasado 1 de 
enero en el templo de Santa Mónica, el más visitado de Puebla. Las obras que serán intervenidas son el óleo 
Alegoría de la Fundación del Convento de Santa Mónica, dañado en 40 por ciento; ocho pinturas de caballete y los 
acabados arquitectónicos del inmueble que están ennegrecidos por humo y hollín. Asimismo, el cromo del 

viacrucis que fue pérdida completa será sustituido con una reproducción. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-hoy-12-expertos-del-inah-rehabilitaran-las-obras-
danadas-del-templo-de-santa-monica_id_21378.html  
 

 
 
MILENIO  

 Supervisa Gali Fayad obra del viaducto Carlos Camacho Espíritu  
Este fin de semana, el Secretario de Infraestructura en la entidad, José Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido de 

supervisión de la construcción del Viaducto Carlos Camacho Espíritu, donde se realizó el colado para la 
cimentación de la zapata de uno de los mástiles del atirantado, que tendrá 50 metros de altura. El funcionario 

estatal, en compañía de su esposa y Vocal Titular del Voluntariado de la Dependencia, Alma Dinorah López de 
Gali, constató que los trabajos se desarrollaran de acuerdo a los tiempos programados, donde explicó: 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb156169d6  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gali supervisa la obra del Viaducto Carlos Camacho Espíritu 

Este fin de semana, el secretario de Infraestructura en la entidad, José Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido de 
supervisión de la construcción del Viaducto Carlos Camacho Espíritu, donde se efectuó el colado para la 

cimentación de la zapata de uno de los mástiles del atirantado, que tendrá 50 metros de altura. El funcionario 
estatal, en compañía de su esposa y vocal titular del Voluntariado de la Dependencia, Alma Dinorah López de Gali, 
constató que los trabajos se desarrollaran de acuerdo a los tiempos programados, donde explicó: “Esta obra es 
de singular importancia para los poblanos, ya que además de los vecinos de la zona, serán beneficiados los más 

de 82 mil conductores que circulan diariamente por esta vialidad (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15906 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PT ya cuenta con aspirantes a la Capital poblana 
Enrique Rivera, hijo de Luis Rivera Terrazas, es uno de los 4 poblanos que el Partido del Trabajo contempla para 

poder ser su candidato a la presidencia municipal de Puebla. En entrevista, el integrante de la Coordinadora en el 
estado del PT, Zeferino Martínez, informó que su partido ya cuenta con 4 aspirantes; sin embargo, siguen los 

análisis para elegir al ganador de esta contienda. El petista sentenció que 3 de los 4 interesados solicitaron la 
secrecía de sus nombres, por lo que no se podrán conocer hasta que se decidan a los ganadores. Sin embargo el 
único que mencionó fue el hijo del ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Luis Rivera Terrazas, 
Enrique Rivera, quien accedió a publicar su nombre como uno de los posibles aspirantes a esta candidatura. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49777 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-hoy-12-expertos-del-inah-rehabilitaran-las-obras-danadas-del-templo-de-santa-monica_id_21378.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-hoy-12-expertos-del-inah-rehabilitaran-las-obras-danadas-del-templo-de-santa-monica_id_21378.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb156169d6
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15906
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49777
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin ‘focos rojos’ los municipios poblanos a unos días de iniciar proceso electoral: FMP 
A unos días de que inicie formalmente el proceso electoral en Puebla, la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
no cuenta con reportes en municipios en donde se pudiera poner en riesgo la estabilidad por la efervescencia que 
provocan las elecciones, aseguró el titular de la dependencia, Fernando Manzanilla Prieto. Este domingo estuvo de 
visita en la Junta Auxiliar de San Matías Cocoyotla, en donde encabezó otra jornada de lectura que ha venido 
realizando en los últimos meses en diversos puntos de la zona metropolitana. En breve entrevista, el funcionario 

reiteró que los recorridos que realiza no tienen nada que ver con una posible aspiración a un cargo de elección 

popular como una diputación como se ha especulado. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49781 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Admite Gali Fayad retraso en nuevo edificio de la PGJ 
El secretario de Infraestructura en el estado, Antonio Gali Fayad, reconoció que existe un ligero retraso en los 
trabajos de construcción del nuevo edificio que albergará las oficinas de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 
debido a que se presentaron problemas con la cimentación. “Desgraciadamente o afortunadamente a tiempo 
vimos estas filtraciones, que nos ayudó a reparar de inmediato el problema. Ahora, los trabajos están 
avanzando”, informó en entrevista. Calculó que en unos seis meses más habrá resultados con respecto a esta 

obra. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49779 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Inició operaciones la Alimentadora Siete 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, diputado Rafael 

Micalco Méndez, acompañado por el presidente de la Comisión Estatal de Elecciones, Jesús Duque Noriega, dio a 
conocer la circular informativa emitida por la Comisión Nacional de Elecciones, la cual establece los requisitos a 
cubrir para quienes aspiren a una candidatura en el próximo proceso electoral y que será publicada el día de 
mañana en el portal de internet www.panpuebla.org. En entrevista con medios de comunicación, el dirigente 
estatal explicó que no se trata de la convocatoria ni del inicio formal del proceso interno, sino únicamente de un 
ejercicio informativo hacia los militantes albiazules que tengan el interés por participar. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-PAN-Puebla-
circular-informativa-para-aspirantes-a-candidaturas-&id=41541 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Este fin de semana inicio operaciones la alimentadora numero 7 del sistema RUTA. 
 Cierran la segunda puerta de santa Mónica por la restauración del Lienzo dañado. 
 Vecinos piden a Enrique Doger la donación de un terreno para una escuela en el sexto distrito. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En lo que va del año en la ciudad de Puebla, se han registrado 8 feminicidios, además tenemos datos duros 

por lo menos una de cada tres mujeres podría sufrir violencia y discriminación en algún momento de su 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49781
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49779
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-PAN-Puebla-circular-informativa-para-aspirantes-a-candidaturas-&id=41541
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-PAN-Puebla-circular-informativa-para-aspirantes-a-candidaturas-&id=41541
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vida, osea 33%.  
 En el tema de la zona limítrofe, la gente sigue pagando en San Andrés Cholula, dice Miguel Ángel Huepa, 

habitantes de Concepción la Cruz se quejan que por la indefinición territorial nadi les da servicios y ante 
esta controversia, hay una nueva propuesta del síndico municipal Ernesto Bojalil. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El corredor Fuertes-Catedral presenta un avance del 93% de cara al tianguis turístico, ya esta quedando y 
muy bonito hay que cuidarlo por favor.  

 La RUTA recibe una sugerencia para la segunda línea que será de la 11 norte-sur, que sean camiones de 

piso bajo, que no sean andenes altos porque dicen que con esto se afecta la imagen urbana de la 11 
norte-sur.  

 En cuanto a los intoxicados, son los que delinquen drogados y son los que resultan más violentos a la hora 
de cometer sus delitos, esto lo da a conocer Amadeo Felipe Lara Terrón.  

 Mientras que los hoteleros dicen que han usado a los hoteles en tres ocasiones para convertirlos en 
lugares de seguridad para los secuestrados, lo dicen los mismos dueños de los establecimientos.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 El ayuntamiento de Puebla edificara 18 puentes peatonales mediante un esquema de transición a 
empresas privadas las cuales explotaran los espacios con anuncios publicitarios. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Puebla no es considerado como foco rojo en delito contra periodistas, pero si hay un control de los medios 
de comunicación a través de lo gubernamental, eso limita la libertad de expresión, dice la fiscalía especial 
de delitos cometidos contra la libertad de expresión.  

 La nueva administración del COE hizo una reunión con autoridades de seguridad municipal y estatal para 
tratar el tema de la inseguridad que preocupa al sector.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Afirma el procurador  que se redujo en 30% la incidencia de secuestros en Puebla en comparación con el 
año pasado dice que puebla tiene buenas cifras en le rescate de victimas. 

 200 de 700 aspirantes a policías no  pasan las pruebas de confianza. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con la participación de 11 mil poblanos en la3ª carrera “Corramos con la mujer en contra de la violencia” 
el Ayuntamiento de Puebla conmemoró el Día Internacional de la Mujerel Alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez señaló que este tipo de acciones se fomenta la integración familiar y una cultura de respeto, 
cariño, admiración, igualdad y amor para las mujeres 

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Reubicaran ambulares de la CAPU por el tianguis turístico. 
 Clausura  98 construcciones en fraccionamientos por irregulares. 
 Demandara nuevamente la comuna de puebla al exlíder de la margarita.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Corramos con la mujer contra la violencia en la tercera carrera, adultos, jóvenes y niños se sumaron a 
este reclamo. 

 En los primeros 2 meses del año elementos de Seguridad Pública del municipio de Puebla detuvieron a 52 
personas  dedicadas al robo de transeúnte en su calidad de cadeneros en la capital poblana.  

 Habitantes del fraccionamiento jardines de la montaña viven sin servicios públicos, la ubicación de sus 
viviendas en un cerro los ha mantenido en el olvido y exigen atención.   

 Este lunes comenzara la restauración del  lienzo de la virgen en el templo de Santa Mónica que resulto 
afectado, se cerrara parte del templo. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Sale del hospital el policía estatal que fue baleado en el barrio de Analco, el pasado 1 de marzo, sin 

embargo lo detienen por falsedad de declaraciones.  
 Trasciende que fueron policías ministeriales quienes dispararon al sujeto de 25 años que recibió dos 

impactos de bala en la frente, ya se investiga si el presunto delincuente estaba armado, si abrió fuego 
contra los agentes o si se trata de un abuso policial, el caso es que el joven perdió la vida el pasado 
viernes. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Supervisa Gali Fayad Viaducto Carlos Camacho Espíritu  
Este fin de semana, el Secretario de Infraestructura en la Entidad, José Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido 
de supervisión de la construcción del Viaducto Carlos Camacho Espíritu, donde se realizó el colado para la 

cimentación de la zapata de uno de los mástiles del atirantado, que tendrá 50 metros de altura. El funcionario 
estatal, en compañía de su esposa y Vocal Titular del Voluntariado de la Dependencia, Alma Dinorah López de 
Gali, constató que los trabajos se desarrollaran de acuerdo a los tiempos programados, donde explicó: "Esta obra 
es de singular importancia para los poblanos, ya que además de los vecinos de la zona." (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908515.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aventaja PAN al PRI en la capital 
El PAN aventaja al PRI con 12 puntos en las preferencias electorales de la presidencia municipal de Puebla, reveló 
una encuesta aplicada por Ipsos durante la tercera semana del mes de febrero, misma que demuestra que al 
albiazul lo prefieren en seis de los siete distritos electorales, a excepción del XVI, en donde la ventaja la lleva al 

tricolor. El estudio también demuestra que el 24 por ciento de los poblanos nunca votaría por el PRI para la 
alcaldía, seguido por el PRD con 21 por ciento y por el PAN con 9 por ciento. Sin embargo, por otro lado señala 
que el 15 por ciento de la ciudadanía considera que el tricolor sería su segunda mejor opción. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908505.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908515.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908505.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Piden al PRI acelerar la selección del candidato a la alcaldía 
José Chedraui Budib, aspirante a la candidatura del PRI a la alcaldía, reiteró su llamado a la dirigencia nacional de 
su partido para que apresure el proceso interno de selección del candidato, debido a que se aprecia que el PAN, 
habría electo a su candidato en la figura de José Antonio Gali Fayad. El empresario reconoció que habla 
continuamente por celular con su amigo el presidente, Enrique Peña Nieto, sin embargo, insistió en que su 
cercanía con el mandatario no será determinante en la decisión que tome su partido. Aunque aclaró que respeta 
las decisiones y los tiempos de su partido.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908512.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin dictamen, 80% de cuentas públicas  
Un rezago del 80 por ciento en la dictaminación de cuentas públicas registra la Comisión Inspectora del Congreso 

Local, ya que a pesar de que la Auditoría Superior del Estado (ASE) concluyó recientemente con la revisión de 500 
cuentas públicas, hasta el momento sólo se han dictaminado 100. Adicionalmente, los integrantes de este órgano 
colegiado han sesionado una vez en tres meses, a pesar del rezago significativo, ya que del ejercicio fiscal 2011 
sólo se aprobó el Estado de Origen y de Aplicación de Recursos del Gobierno del Estado y del Congreso Local pero 
están pendientes los últimos 45 días de las anteriores administraciones municipales y del primer año de los 
actuales trienios, pese a que la ASE ya concluyó las revisiones. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908498.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Una sesión en tres meses 
El artículo 122 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo establece que las 32 Comisiones y cinco Comités del 

Congreso del Estado deben sesionar "cuando menos una vez al mes". No obstante, la última sesión de la 
Comisión Inspectora de 2012 se registró el pasado 11 de diciembre, y desde esa fecha hasta el 18 de febrero 
dicho órgano de deliberación no se volvió a reunir bajo el argumento de que carecía de presidente luego que 
Mario Riestra Piña, fue electo líder del Congreso. Desde principios de 2013, el nombramiento de su sucesor se 
prolongó de manera injustificada durante el actual periodo ordinario de sesiones. El artículo 120 de la mencionada 
reglamentación establece que el órgano de gobierno es el encargado de hacer la propuesta de los presidentes de 
las comisiones. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908498.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Denuncian venta de cuentas públicas 

El pasado 6 de marzo, Enrique Nácer Hernández, diputado local de Nueva Alianza, denunció que Edgar Salomón, 

coordinador de los diputados locales del PRI, "vende" la aprobación de las cuentas públicas a los sujetos de 
revisión y presiona a través de los diputados de su fracción para que la Comisión sesione. La acusación se dio un 
día después de que el líder del Congreso, Mario Riestra reconoció que la propuesta para no dictaminar las cuentas 
públicas durante las campañas no tenía el consenso de todos los grupos parlamentarios. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908498.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Gali Fayad viola ley para no informar su trabajo en SI 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, viola la ley de Transparencia del estado al negarse a dar a 

informar el “listado de cada una de las obras que ha edificado o están en proceso por parte de la secretaría, 
anexando copia del permiso de construcción, constructora que la realiza y costo de la misma”. De acuerdo a la 
solicitud de información 00008413, con fecha 9 de enero de 2013 se hizo la petición a la dependencia, apelando 
al legítimo derecho a conocer datos de interés público, no obstante, la Secretaría de Infraestructura que encabeza 
el aspirante a la alcaldía poblana, Antonio Gali Fayad, no sólo se ha negado a proporcionar la información, sino 
que además ha violentado lo que la propia ley de Transparencia marca al solicitar dos plazos de ampliación de 
tiempo para responder, uno de 10 y otro de 20 días. (César de la Cruz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/portada/gali-fayad-viola-ley-para-no-informar-su-trabajo-en-si 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908512.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908498.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908498.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908498.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/portada/gali-fayad-viola-ley-para-no-informar-su-trabajo-en-si
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HERALDO 

 Panal se dice limpio, pero lo investiga la PGR 
Después de los señalamientos sobre posible desvío de recursos por parte del sindicato magisterial en Puebla, a 
favor de la campaña de 2010 del ahora gobernador, Rafael Moreno Valle, el coordinador de la bancada aliancista 
en el Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, tal y como ya lo han hecho otros miembros de su partido 
(Panal), justificaron que los recursos invertidos en ese proceso electoral salieron de las prerrogativas que otorga 
el órgano electoral del estado. Y es que la cercanía que mantiene el gobernador con la “maestra” Elba Esther 
Gordillo, lo ha colocado en la mirilla, al igual que otros personajes cercanos a la ex lideresa del Sindicato Nacional 

de los Trabajadores de la Educación (SNTE) y fundadora del Partido Nueva Alianza (Panal). (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/portada/panal-se-dice-limpio-pero-lo-investiga-la-pgr 
 
HERALDO 

 Comienza etapa de pre campañas 
  Aunque los 8 partidos políticos que participarán en la elección del 7 de julio, tienen hasta este miércoles (13 
marzo) para notificar al Instituto Electoral del Estado (IEE) el inició de su proceso interno de elección de 
candidatos, sólo el Partido Movimiento Ciudadano ha informado al órgano electoral el inicio de su precampaña. 
Conforme lo marca el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de Puebla (COIPEP) desde este 10 de 

marzo y hasta el 18 de abril los partidos políticos que participarán en la contienda electoral podrán realizar la 
precampaña política, siempre y cuando inicien su proceso interno. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/politica/comienza-etapa-de-pre-campanas  
 
HERALDO 

 Movimiento Ciudadano impugnará interpretación del artículo 200 bis 
El Partido Movimiento Ciudadano anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) la 
determinación del Instituto Electoral del Estado (IEE) de aprobar la interpretación del artículo 200 bis, con lo que 
blindan a quienes con fines electorales se están promocionando de forma anticipada, así informó el diputado por 
ese partido José Juan Espinoza Torres. “Vamos a impugnar ante el Tribunal Electoral del Estado este acuerdo de 

los consejeros electorales que en un acto de complicidad y blindaje, aprobaron la interpretación del artículo 200 
bis, los señores consejeros no cumplieron con su labor y por el contrario están solapando actos que a todas luces 
buscan una promoción con fines electorales”, sentenció el legislador local. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/politica/movimiento-ciudadano-impugnara-interpretacion-del-
articulo-200-bis  

 

 
 
SINTESIS 

 Seguiremos defendiendo la libertad de expresión: RMV 
La libertad de expresión es uno de los puntos en los que se centra el ejercicio del periodismo, por lo que es uno 
de los principales temas de las reuniones de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). 'Un poco más de 
solidaridad, amor y corazón es lo que debe impulsar encuentros como los de la SIP para mejorar los entornos 
sociales, esta cita en Puebla no ha sido una maravilla, ha sido un golpe inmenso para nuestras almas, por lo que 
agradezco el apoyo facilitado', dijo Mantilla. En tanto, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, manifestó 
que si se quiere construir un estado mucho más equitativo se le debe apostar a los valores y es fundamental el 

impulso a la cultura y al deporte con el objetivo de combatir a la inseguridad pública. (Claudia Espinoza García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Medios deben educar y formar: Chamorro 
A través de los medios de comunicación se deben generar los productos periodísticos que permitan a la población 
de niveles económicos  bajos acceder a información que le sea útil y mejoren sus niveles de conocimiento y 
cultura. En entrevista exclusiva con Síntesis, el director de La Prensa en Nicaragua, Jaime Chamorro, manifestó 
que desde hace varios años crearon un periódico para las personas de ingresos bajos, que tiene un contenido 

diferente al tradicional para ese sector, el cual por lo general tiende a 'maleducar' a la población con información 
de corte amarillista. (Claudia Espinoza García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/portada/panal-se-dice-limpio-pero-lo-investiga-la-pgr
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/politica/comienza-etapa-de-pre-campanas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/politica/movimiento-ciudadano-impugnara-interpretacion-del-articulo-200-bis
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/politica/movimiento-ciudadano-impugnara-interpretacion-del-articulo-200-bis
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Ya se conocen próximas sedes de la SIP 
Cercano al cierre de las actividades del día domingo de la reunión de medio año de la Sociedad Interamericana de 
Prensa (SIP) se dieron a conocer las siguientes tres sedes en Estados Unidos, en Barbados, en Chile, y la 
propuesta para ser considerada por la SIP, de Panamá 2015. La siguiente inmediata será en Denver, Colorado en 
vecino país del norte, para recibir la reunión de octubre de 2013, sede que fue presentada por Ed Seaton como un 
lugar con todas las comodidades y paisajes extremos, que van del desierto a las montañas. (Joaquín Ríos 
Martínez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Gobierno debe proteger a comunicadores: Arzobispo 
Luego de que en las actividades que realiza la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), se contempló la 
posibilidad de que investigadores estudien los hechos violentos que sufren los comunicadores, el arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, apuntó que es obligación de las autoridades gubernamentales dar seguridad a 
los que trabajan en los medios de comunicación así como a toda la sociedad. En este sentido dijo que los 
comunicadores necesitan de garantías de seguridad que los proteja de la inseguridad de la cual pueden ser 

víctimas en un momento dado,  pues indicó que es un estilo de trabajo que requiere de protección en 
determinada situación. (Esther Sánchez González) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 El gobierno del estado desacata orden judicial 

El gobierno de Rafael Moreno Valle viola nuevamente la ley por haber retomado la construcción del teleférico, ya 
que carecen de permisos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Así lo aseveró Rosalva Loreto, 
integrante del Comité de Defensa del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla (CDPHCAP), quien 
aclaró que una cosa es el proceso jurídico que se lleva a cabo ante una juez federal y otra el construir en zona de 
monumentos históricos sin permiso de las autoridades competentes. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106850 
 

 
 

CAMBIO  

 Pronostica Gil derrota del PAN en elecciones de julio 

El senador panista Roberto Gil Zuarth pronosticó la derrota del PAN en las elecciones intermedias de julio próximo 
por la forma centralizada con la que ha actuado el partido en la última década, situación que lo ha sumido en la 
peor crisis de su historia, la cual generó constantes conflictos internos que han desembocado en decisiones 
erróneas. “Los tres problemas del partido son la desgarradora disputa interna que está provocando decisiones a 
destiempo y equivocadas; el partido ha perdido un discurso, no ha logrado quedarse en una narrativa y responder 
a la pregunta de qué representa”, explicó. (Gerardo Ruiz)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5301-pronostica-gil-derrota-del-pan-en-

elecciones-de-julio 
 
CAMBIO  

 Arrancan precampañas…sin “precandidatos” 

Ayer domingo arrancó oficialmente el periodo de precampañas establecido por el Código Electoral para que 
aspirantes a diputados y alcaldes puedan utilizar tiempos en radio y televisión, así como iniciar su estrategia de 
petición de voto a lo largo de 40 días. Sin embargo, los partidos políticos evitaron registrar a sus aspirantes, por 
lo que en teoría no habrá precandidatos, aunque en los hechos la promoción anticipada continúa a través de 
promocionales, espectaculares y bardas. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5296-arrancan-precampa%C3%B1assin-
%E2%80%9Cprecandidatos%E2%80%9D 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106850
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5301-pronostica-gil-derrota-del-pan-en-elecciones-de-julio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5301-pronostica-gil-derrota-del-pan-en-elecciones-de-julio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5296-arrancan-precampa%C3%B1assin-%E2%80%9Cprecandidatos%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5296-arrancan-precampa%C3%B1assin-%E2%80%9Cprecandidatos%E2%80%9D
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CAMBIO  

 Convenio de megacoalición, a más tardar el viernes 
A más tardar el viernes estará firmado el convenio de la megacoalición que entregarán ante el IEE el PAN, PRD, 
Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, luego de que el martes representantes nacionales y estatales de las 
cuatro fuerzas políticas tendrán una reunión definitiva sobre la construcción de la alianza. Por cuestiones de 
agenda fracasó la primera reunión oficial entre los representantes nacionales del PRD y del PAN programada para 
el viernes pasado, ya que sólo acudió la representación del partido del Sol Azteca. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5293-convenio-de-megacoalici%C3%B3n-

a-m%C3%A1s-tardar-el-viernes 

 
CAMBIO  

 Aprueba IEE designación de 2 mil 640 consejeros 
 Con el aval de todos los partidos políticos, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado aprobó el acuerdo 
de la selección de los 2 mil 640 consejeros electorales y secretarios que integrarán los consejos municipales 
electorales a instalarse para el proceso electoral estatal ordinario de 2013. En entrevista, el presidente consejero 
del IEE, Armando Guerrero Ramírez, explicó que recibieron a un total de 9 mil 379 ciudadanos, quienes 

presentaron su solicitud y documentación, lo que significó una participación sobresaliente en la historia electoral 
de Puebla. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5289-aprueba-iee-designaci%C3%B3n-de-
2-mil-640-consejeros  

  
CAMBIO  

 La CTM pide que Agüera sea el candidato del PRI  

El sector obrero del PRI respaldará las aspiraciones de Enrique Agüera Ibáñez para que se convierta en el 
candidato del partido a la alcaldía de Puebla, pues el rector de la BUAP le garantiza el triunfo al tricolor, afirmó el 
líder de la CTM en Puebla, Leobardo Soto Martínez. La CTM y la BUAP firmaron este fin de semana un convenio de 
colaboración, a través del cual la universidad impulsará las actividades culturales en favor de los agremiados de la 
central obrera y dará asesoría relacionada con temas laborales. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5287-la-ctm-pide-que-ag%C3%BCera-
sea-el-candidato-del-pri  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Solapa IEE a funcionarios morenovallistas, acusa PRI-PT-PRD 
El PRI, PT y el sector crítico del PRD acusaron que el Instituto Electoral del Estado (IEE) protege a los funcionarios 
morenovallistas que han incurrido en actos anticipados de precampaña, ya que el viernes pasado el Consejo 
General cerró toda posibilidad de sancionarlos al aprobar una interpretación jurídica de la ley electoral “a modo”. 
De paso, reprobaron que el proyecto de interpretación lo elaborara el secretario Ejecutivo del órgano electoral, 
Miguel David Jiménez López, ya que es familiar de uno de los funcionarios denunciados: el secretario de 
Infraestructura Antonio Gali Fayad. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solapa-iee-a-funcionarios-morenovallistas-acusa-pri-pt-
prd--_id_21404.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rechaza Filiberto Guevara acusaciones de extorsión contra ediles de la Mixteca 
El diputado federal del PRI Filiberto Guevara González rechazó que extorsione a presidentes municipales para la 

aprobación de sus cuentas públicas, acusación mediática que atribuyó “a fuego”. Guevara se defendió en 
compañía de los munícipes de Huaquechula, Chietla y Tepexco, quienes respaldaron las afirmaciones del 

legislador que formó parte del Congreso local un año antes de saltar a la Cámara Baja en 2012. La semana 
pasada el Partido Nueva Alianza (Panal) y medios de comunicación ventilaron acusaciones contra representantes 
populares priistas por presunta extorsión en la fiscalización de recursos de los ayuntamientos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rechaza-filiberto-guevara-acusaciones--de-extorsion-
contra-ediles-de-la-mixteca_id_21403.html 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5293-convenio-de-megacoalici%C3%B3n-a-m%C3%A1s-tardar-el-viernes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5293-convenio-de-megacoalici%C3%B3n-a-m%C3%A1s-tardar-el-viernes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5289-aprueba-iee-designaci%C3%B3n-de-2-mil-640-consejeros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5289-aprueba-iee-designaci%C3%B3n-de-2-mil-640-consejeros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5287-la-ctm-pide-que-ag%C3%BCera-sea-el-candidato-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5287-la-ctm-pide-que-ag%C3%BCera-sea-el-candidato-del-pri
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solapa-iee-a-funcionarios-morenovallistas-acusa-pri-pt-prd--_id_21404.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solapa-iee-a-funcionarios-morenovallistas-acusa-pri-pt-prd--_id_21404.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rechaza-filiberto-guevara-acusaciones--de-extorsion-contra-ediles-de-la-mixteca_id_21403.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rechaza-filiberto-guevara-acusaciones--de-extorsion-contra-ediles-de-la-mixteca_id_21403.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Antorcha Campesina coquetea con el PRI y se desmarca del PAN en su 39 aniversario 
En el marco del 39 aniversario de Antorcha Campesina (AC) sus dirigentes nacionales y estatales se deslindaron 
de los gobiernos panistas y confirmaron su cercanía con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al arropar a 
sus tres aspirantes más importantes a la presidencia municipal de Puebla y prescindir de representantes del 
gobierno estatal, que en 2011 encabezaron un acto similar. Aun así, el dirigente nacional de la organización, 
Aquiles Córdova Morán, dejó entrever que los 45 mil votos que representa el movimiento en la capital del estado 
aún no tienen propietario, ya que criticó por igual a las administraciones albiazules que a la actual de EPN. 

(Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/antorcha-campesina-coquetea-con-el-pri-y-se-desmarca-
del-pan-en-su-39-aniversario_id_21402.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Resalta Dolores Parra el modelo de equidad y género en el municipio como modelo nacional 
La presidente municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, informó que la localidad se ha 
transformado en un modelo exitoso en equidad de género, pues la relación social entre hombre y mujer tienden a 
ser cada vez más iguales, justos e imparciales. Durante la celebración del Día Internacional de la Mujer, Parra 
Jiménez señaló que la capacidad y participación de mujeres en su gobierno ha sido clave para la transformación 
positiva en la localidad, que durante su gestión fue declarada como Pueblo Mágico. Según datos del Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), refirió Dolores Parra. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resalta-dolores-parra-el-modelo-de-equidad-y-genero-en-
el-municipio-como-modelo-nacional_id_21412.html  

 

 
 

MILENIO  

 Disputas internas, debilitan a AN: Gil 
El senador de la República por el Partido Acción Nacional, Roberto Gil Zuarth, resaltó que Acción Nacional se 
encuentra vulnerable para las elecciones del próximo 7 de julio, tras los 12 años de gobiernos federales albiazules 
que generaron un desgaste social. Tras participar en la mesa “Responsabilidades compartidas para derrotar la 
violencia y la impunidad” del encuentro de medio año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) que se 

realiza en la Angelópolis, el senador aseguró que ahora, nadie puede garantizar victorias en las próximas 
elecciones. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158a9bdf     
 

MILENIO  

 Considera sano Chedraui Budib que ex gobernador esté al margen de elecciones 
El aspirante a la candidatura a presidente municipal por el PRI, José Chedraui Budib consideró como sano que el 
ex gobernador Mario Marín Torres se mantenga al margen del proceso electoral, debido a que no ostenta ningún 
cargo al interior de su partido. Asimismo señaló que los actores políticos deben reconocer cuando su tiempo ha 

pasado, “estoy de acuerdo en que cuando las oportunidades de una persona pasan, deben mantener una sana 
distancia”. Expresó que la participación del ex gobernador podría resumirse en la emisión de su voto al igual que 
el resto de los ciudadanos, así o expresó durante la celebración del 39 aniversario de la organización de Antorcha 
Campesina. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb156a9ce5  
 
MILENIO  

 Prevén aumento de vuelos a Puebla por arribo de Audi 

El director Ejecutivo de Ventas para México de United Airlines, Rolf Meyer, informó que el 80 por ciento de los 
usuarios del vuelo Puebla-Houston son ejecutivos y responsables de negocios. Vislumbró un aumento de la 

demanda de vuelos ante la llegada de la firma de autos de lujo Audi, las nuevas inversiones de la firma 
Volkswagen y el Tianguis Turístico 2013 que comenzará el 17 de marzo en la Angelópolis. “Por el momento 
estamos viendo la demanda, si ésta lo exigiera sí. Podemos empezar nuevos vuelos o ampliar la capacidad con 
aviones más grandes. Pero eso hasta que no exista demanda no va a pasar”, comentó. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158bb47e  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/antorcha-campesina-coquetea-con-el-pri-y-se-desmarca-del-pan-en-su-39-aniversario_id_21402.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/antorcha-campesina-coquetea-con-el-pri-y-se-desmarca-del-pan-en-su-39-aniversario_id_21402.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resalta-dolores-parra-el-modelo-de-equidad-y-genero-en-el-municipio-como-modelo-nacional_id_21412.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resalta-dolores-parra-el-modelo-de-equidad-y-genero-en-el-municipio-como-modelo-nacional_id_21412.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158a9bdf
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb156a9ce5
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c48d6d197085e209d71fc7eb158bb47e
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E-CONSULTA 

 En el PRI nos estamos tardando para elegir candidato: Pepe Chedraui 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) “se ha tardado” en la elección de su candidato a la alcaldía de la 
capital poblana, mientras en el PAN ya está clara la estrategia, lamentó el empresario y aspirante a la postulación 
José Chedraui Budib. Luego de asistir a la conmemoración del 39 Aniversario del Movimiento Antorchista, en el 
estadio de la BUAP, Pepe Chedraui —como insiste en ser llamado— consideró que “el PRI está atrasado, porque el 
otro partido (el PAN) ya tiene muy enfocados todos sus candidatos (...) Desde mi punto de vista estamos un poco 

atrasados, pero es muy respetable y tendrán sus motivos” en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). (Álvaro 
Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15917 
 

E-CONSULTA 

 Gasta Puebla 353.4 mdp para mantener a los partidos por 8 años 

Un total de 353.4 millones de pesos de presupuesto público han ejercido los partidos políticos en Puebla durante 
los últimos ocho años, para promoción del voto y en actividades ordinarias para su funcionamiento. A partir de 
2006, las organizaciones políticas han percibido, en promedio, un financiamiento de 44 millones de pesos de 
manera anual por parte del erario. Tan sólo en 2013 se destinaron 100.5 millones de pesos para el proceso 
electoral que está en marcha, lo que lo convierte en el año con más presupuesto etiquetado para una jornada 
electoral. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15913 
 

E-CONSULTA 

 Diciembre de 2012, el mes con más delitos en el sexenio de RMV 

Diciembre de 2012 es el mes con el mayor número denunciado de ilícitos en los primeros dos años de la 
administración de Rafael Moreno Valle, de acuerdo con los reportes del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Tan sólo en este mes se registraron 10 mil 146 delitos del fuero común 
en el estado, lo cual implica más de mil doscientos ilícitos por encima del segundo mes con mayor incidencia en lo 
que va del sexenio, que fue mayo de 2012. En el reporte más reciente del sistema nacional se marca que en el 
primer mes de 2013 se cometieron siete mil 207 delitos en el estado, lo que lo convierte en uno de los meses con 
menores reportes en los últimos dos años. (Shanik David) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15908 
 

E-CONSULTA 

 El PAN abre elección de sus candidatos en los municipios cerrados 
En los municipios en los que el resultado de las encuestas esté cerrado, el Partido Acción Nacional pedirá la 
opinión de sus militantes para designar a los candidatos a un puesto de elección popular, apuntó Rafael Micalco 
Méndez. Tras reunirse con Juan Manuel Oliva Ramírez, secretario adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PAN, el líder estatal señaló que en lo referente al método de selección de candidatos sí se contempla la 
participación de los miembros del instituto albiazul. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15900 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Bordando para erradicar los feminicidios 
Como cada domingo, el colectivo ciudadano de Bordados por la Paz Puebla se reunió en el centro histórico de la 

ciudad para bordar los casos de los muertos y desaparecidos de la guerra contra el narcotráfico en pañuelos 
blancos, símbolos de la despedida. Sin embargo, esta jornada fue especial pues el Comité contra Feminicidio 
Puebla se sumó al movimiento de hilo y aguja en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, 
el ocho de marzo, para hacer una ofrenda y recordar a todas las mujeres que han sido asesinadas en el presente 

sexenio estatal. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/bordando_para_erradicar_los_feminicidios#.UT2LMZYfYrc 
 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15917
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15913
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15908
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15900
http://periodicodigital.com.mx/notas/bordando_para_erradicar_los_feminicidios#.UT2LMZYfYrc
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PERIODICO DIGITAL 

 SEP convoca al premio excelencia escolar poblana 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, anunció que en estos días se daría a conocer la convocatoria al 
premio “Excelencia Escolar Poblana”, bajo esa instrucción, el titular de la SEP de Puebla, Luis Maldonado Venegas, 
convoca a las escuelas públicas de primaria, secundaria y bachillerato general, a competir por este premio con 
logrando los mayores puntajes en la Evaluación ENLACE del ciclo escolar 2012-2013. Maldonado Venegas informó 
que el premio consiste en un millón de pesos para el primer lugar y 500 mil pesos para el segundo, el cual deberá 
utilizarse en la mejora de las instalaciones o equipo de las instituciones ganadoras, las cuales además del orgullo 

y reconocimiento públicos, recibirán un diploma y  un pendón distintivo. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_convoca_al_premio_excelencia_escolar_poblana#.UT2NtZYfYrc 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Camina Acción Nacional a elección complicada en Puebla 
El PAN  está débil. Para enfrentar la elección de 2013 este partido deberá superar rupturas internas y 
desorganización. Contra un PRI fortalecido por el ascenso de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, la 
esperanza de victoria está cifrada en el cumplimiento de acuerdos, la operación electoral eficaz y la capacidad de 
capitalizar los errores de los adversarios. Este marzo es el preámbulo para la batalla electoral que comenzara en 
abril con la precampaña y continuará en mayo y junio con la campaña electoral. Por ello, este mes transcurrirán las 
renuncias de funcionarios públicos, serán cumplidas la convocatorias de partidos y coaliciones y serán ungidos los 

candidatos. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/enrique-agueera-inaugura-la-universiada-2013    
 

IMAGEN POBLANA  

 Enrique Agüera inaugura la Universiada 2013 
Al inaugurar la Universiada 2013, de los Juegos de la Región VII del Consejo Nacional del Deporte y la Educación 
(CONDDE), el Rector Enrique Agüera Ibáñez convocó a los participantes a competir con dignidad y a dar lo mejor 
de cada uno, para defender con honor los colores de sus instituciones y estados. En el área de albercas de Ciudad 
Universitaria tuvo lugar el acto inaugural de la Universiada 2013, que se realizará del 8 al 13 de marzo, en la que 
participan dos mil 500 atletas de instituciones educativas, públicas y privadas, de los estados de Hidalgo, Veracruz, 

Tlaxcala, Oaxaca y Puebla, en 18 disciplinas deportivas. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/enrique-agueera-inaugura-la-universiada-2013    
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Agüera, Chedraui y Doger se disputan apoyo de Antorcha Campesina 
Con motivo de su 39 aniversario, la organización Antorcha Campesina reunió a 40 mil personas en el estadio de la 
BUAP; acto al que llegaron los tres aspirantes a candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla: el 
empresario Pepe Chedraui; el rector de la BUAP, Enrique Agüera; y el diputado federal, Enrique Doger.  la 
concentración masiva también llegaron la lideresa municipal del PRI, Claudia Hernández, y la secretaria general 

del CDE, Silvia Elena del Valle. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37515:ag%C3%BCera-chedraui-y-doger-
se-disputan-apoyo-de-antorcha-campesina&Itemid=127 
PUEBLA ON LINE 

 PRI no permitirá actos ilegales en campañas: Fernández del Campo 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no permitirá violaciones a la ley Electoral y denunciará cualquier acto 
que ponga en entredicho el desarrollo transparente de las elecciones del 7 de julio, advirtió el presidente del 
Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo. Independientemente de la interpretación del artículo 200 
bis segundo párrafo del Código de Procedimientos y Procesos Electorales de Puebla que aprobaron los consejeros 
electorales, el tricolor documentará cualquier acto anticipado de campaña, abuso y uso de recursos públicos, 

enfatizó el líder del PRI en el estado. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37510:pri-no-permitir%C3%A1-actos-
ilegales-en-campa%C3%B1as-fern%C3%A1ndez-del-campo&Itemid=127 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_convoca_al_premio_excelencia_escolar_poblana#.UT2NtZYfYrc
http://www.imagenpoblana.com/2012/enrique-agueera-inaugura-la-universiada-2013
http://www.imagenpoblana.com/2012/enrique-agueera-inaugura-la-universiada-2013
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37515:ag%C3%BCera-chedraui-y-doger-se-disputan-apoyo-de-antorcha-campesina&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37515:ag%C3%BCera-chedraui-y-doger-se-disputan-apoyo-de-antorcha-campesina&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37510:pri-no-permitir%C3%A1-actos-ilegales-en-campa%C3%B1as-fern%C3%A1ndez-del-campo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37510:pri-no-permitir%C3%A1-actos-ilegales-en-campa%C3%B1as-fern%C3%A1ndez-del-campo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 MC impugnará al IEE por tolerar campañas adelantadas 
El Partido Movimiento Ciudadano impugnará ante el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEE) la 
determinación del Instituto Electoral del Estado (IEE) tolerar campañas fuera del tiempo legal, informó el diputado 
José Juan Espinosa Torres. “Vamos a impugnar ante el Tribunal Electoral del Estado este acuerdo de los 
consejeros electorales que en un acto de complicidad y blindaje, aprobaron la interpretación del artículo 200 bis, 
los señores consejeros no cumplieron con su labor y por el contrario están solapando actos que a todas luces 

buscan una promoción con fines electorales”, sentenció el legislador local. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37509:mc-impugnar%C3%A1-al-iee-por-
tolerar-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Luis Ernesto Derbez es ratificado como rector de la UDLAP 
El Patronato y el Consejo Empresarial de la Fundación Universidad de las Américas Puebla se complacen en 
informar que el Dr. Luis Ernesto Derbez Bautista ha sido ratificado como Rector de esta casa de estudios para el 
periodo 2013 – 2018, con los derechos y obligaciones que el cargo le confiere. Fundación Universidad de las 

Américas Puebla SAPIENTIAE DILECTIONE AUGEBITUR NOS San Andrés Cholula, Puebla, a 11 de marzo de 2013. 
Desde el 1° de abril de 2008, el doctor Luis Ernesto Derbez Bautista es Rector de la Universidad de las Américas 
Puebla (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37517:patronato-de-la-udlap-ratifica-a-
luis-ernesto-derbez-como-rector&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Delegado federal ya supervisa a la SEP Puebla 
Este 8 de marzo se realizó la reunión sectorial de la Secretaría de Educación Pública (SEP), encabezada por el 
titular de la dependencia en Puebla, Luis Maldonado Venegas, en esta ocasión acompañado por el recién 

nombrado delegado federal de la SEP, José Alarcón Hernández, con el fin de coordinar una agenda común y 
presentar al equipo de trabajo de la dependencia. Es importante comentar que mes con mes se realizan estas 
reuniones sectoriales, con el objeto de dar un adecuado seguimiento a la agenda educativa, sus políticas públicas, 
programas y actividades. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37516:delegado-federal-ya-supervisa-a-
la-sep-puebla&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Enrique Agüera fue cobijado por antorchistas durante festejo en Estadio Universitario 
La Secretaría de Transportes informa que el pasado sábado 9 de marzo, la Alimentadora 7 (Zavaleta – CAPU – 
China Poblana) se incorporó al Sistema Tronco alimentado de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). La 
Alimentadora 7 brinda servicio de 5:30 a 22:30 hrs., y corre: 10 Poniente y Bulevar Norte – BINE - Av. Rosendo 

Márquez - 25 Poniente – Zavaleta - Camino Real a Cholula – Morillotla Inició operaciones con diez unidades que 
sustituyeron a 17 concesiones de la ruta 32 A.. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42862&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicio-
operaciones-la-Alimentadora-Siete 
 
 

RETO DIARIO 

 La SEP reconoce el desempeño académico en la prueba Enlace 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, anunció que en estos días se daría a conocer la convocatoria al 
premio “Excelencia Escolar Poblana”, bajo esa instrucción, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de 
Puebla, Luis Maldonado Venegas, convoca a las escuelas públicas de primaria, secundaria y bachillerato general, a 

competir por este premio con logrando los mayores puntajes en la Evaluación Nacional del Logro Académico en 
Centros Escolares (ENLACE) del ciclo escolar 2012-2013.. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42859&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-SEP-
reconoce-el-desempeno-academico-en-la-prueba-Enlace 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37509:mc-impugnar%C3%A1-al-iee-por-tolerar-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37509:mc-impugnar%C3%A1-al-iee-por-tolerar-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37517:patronato-de-la-udlap-ratifica-a-luis-ernesto-derbez-como-rector&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37517:patronato-de-la-udlap-ratifica-a-luis-ernesto-derbez-como-rector&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37516:delegado-federal-ya-supervisa-a-la-sep-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37516:delegado-federal-ya-supervisa-a-la-sep-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42862&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicio-operaciones-la-Alimentadora-Siete
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42862&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicio-operaciones-la-Alimentadora-Siete
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42859&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-SEP-reconoce-el-desempeno-academico-en-la-prueba-Enlace
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42859&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-SEP-reconoce-el-desempeno-academico-en-la-prueba-Enlace
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RETO DIARIO 

 Asiste Rodrigo Riestra a informe de Hugo Alejo Domínguez 
El Encargado del Despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial 
(SDRSOT), Rodrigo Riestra Piña expuso que la rendición de cuentas, no sólo es un deber legal, sino un 
compromiso ético y moral de los servidores públicos. Al acudir en representación del Gobernador, Rafael Moreno 
Valle al Segundo Informe de Actividades Legislativas del diputado por el Distrito XXII con sede en Zacapoaxtla, 
Hugo Alejo Domínguez, Riestra Piña subrayó que el servicio legislativo es una responsabilidad pública que debe 
ser evaluada en todo momento por la sociedad. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Rodrigo-
Riestra-a-informe-de-Hugo-Alejo-Dominguez 
 

RETO DIARIO 

 Antorcha celebra aniversario en Estadio Universitario de la BUAP 
El líder de Antorcha Campesina en el estado de Puebla, Juan Manuel Celis Aguirre, calificó como “vergonzoso” 
para los que gobiernan y gobernaron la capital poblana las 700 mil personas que viven en pobreza y marginación. 
Al asistir al XXXIX aniversario de la conformación del Movimiento Antorchista, el cual se llevó a cabo en el estadio 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), el líder, manifestó que la ciudad de Puebla no es uno 
de los mejores lugares para vivir para el pueblo trabajador. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42857&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Antorcha-
celebra-aniversario-en-Estadio-Universitario-de-la-BUAP 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Peña: vengo a transformar y a dar resultados reales 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que su gobierno no viene a administrar sino a lograr la transformación de 
México. Pidió a los mexicanos trabajar en unidad, armonía y con ánimo positivo para proyectar al país “como la 
potencia que debe y merecer ser”. Al rendir un balance sobre las acciones emprendidas durante los primeros 100 

días de su gobierno, el Presidente de la República afirmó que en este periodo ha quedado claro que el futuro del 
país depende del compromiso y la corresponsabilidad de todos los mexicanos. Confirmó su compromiso con la 
creación de la gendarmería nacional, impulsar la reforma en materia de telecomunicaciones. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41607.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Investigan operación de MexLub con prestanombres 
Petróleos Mexicanos detectó que dos empresas funcionaron como “prestanombres” comprándole aceite básico para 
producir lubricantes, para luego revenderlo a Mexicana de Lubricantes (MexLub) con quien la paraestatal rompió 
relaciones luego de que no la dejó participar en los Consejos de Administración por 10 años. “Se presume que 

existen dos empresas que se dedicaron a comprar aceite básico de Pemex para revenderlo a Mexlub con un margen 
significativo, durante el periodo que no se tuvo relación con ellos”, señala la investigación que tiene EL UNIVERSAL.  
(Luis Carriles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41608.html      

 
EL UNIVERSAL  

 Gobernadores también ocultan sus bienes 

En el país, sólo ocho gobernadores se han atrevido a divulgar públicamente los bienes que poseen. El resto 
argumenta que por seguridad no lo dan a conocer o no hay justificación oficial alguna. Una revisión de EL 
UNIVERSAL y un estudio de Transparencia Mexicana revelan la disparidad en la apertura de los gobernadores y el 
jefe de gobierno del Distrito Federal. En países como Argentina, Brasil, Colombia y Perú la declaración patrimonial 
de los titulares del Poder Ejecutivo es una obligación, como también lo es en México. Chile dio un paso más porque 
sus funcionarios deben divulgar esos datos públicamente y en opinión de Transparencia Mexicana. (Corresponsales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41609.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Rodrigo-Riestra-a-informe-de-Hugo-Alejo-Dominguez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-Rodrigo-Riestra-a-informe-de-Hugo-Alejo-Dominguez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42857&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Antorcha-celebra-aniversario-en-Estadio-Universitario-de-la-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42857&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Antorcha-celebra-aniversario-en-Estadio-Universitario-de-la-BUAP
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41607.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41608.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41609.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Sé lo que hicieron ese verano 

Similar al thriller filmado en 1997, Sé lo que hicieron el verano pasado, hoy el clan morenovallistas no puede 
conciliar el sueño después de la detención de su líder “moral”, Elba Esther Gordillo, como si hubieran recibido 

una carta con el mismo texto recordatorio. 
Coincidentemente, en la famosa cinta todo inicia un 4 de julio cuando un grupo de jóvenes atropellan a una 
persona, lanzando su cuerpo a un lago pensando que así borraban su pecado. Un año después reciben una 
carta que decía: “I know what you did last summer”, empezando así una sangrienta historia de horror. 
Caprichosamente, uno de los grandes excesos auspiciados por la maestra Gordillo se concretó el 4 de julio de 

2010, siendo el principal beneficiado el hoy gobernador poblano. 
Cuentan que entre los destinos del dinero por el que se investiga a la líder del SNTE está Puebla, y coincide con 
la jornada de ese 4 de julio. 
Una vez presa la maestra, la misma carta amenazante parece haber llegado a Puebla:“Sé lo que hicieron ese 
verano”. 
Y desde entonces nadie duerme en Casa Puebla.  

Aferrados al fuero 
En el Congreso del estado se prepara una defensa a ultranza del fuero constitucional, para evitar que los 

diputados y el gobernador pierdan esa inmunidad constitucional. 
A diferencia de lo que ha sucedido con otras reformas constitucionales, el pleno del Congreso local plantea una 
sesión extraordinaria para rechazarla. 
Basta con observar la postura de los incondicionales legisladores morenovallistas, entre ellos Guillermo 
Aréchiga Santamaría y Héctor Alonso Granados, para entender la postura de resistencia a la iniciativa de 

reforma constitucional aprobada en días pasados en el Senado de la República, la cual será discutida mañana 
martes en San Lázaro. 
Sorprendentemente, además de la negativa de los aliancistas Aréchiga y Alonso, se sumó al discurso José Juan 
Espinosa Torres, quien desde la tribuna protestó en contra de lo aprobado por los senadores. 
Llaman la atención los argumentos que los diputados elbistas manejan para mantener esa protección.  
Los nerviosos diputados juran que —sin fuero— sus enemigos políticos les podrán sembrar droga, armas o 
algún producto ilícito, ya sea en su domicilio o en sus vehículos, para procesarlos penalmente en represalia a 

sus posturas como legisladores. 

En pocas palabras, los serviles diputados morenovallistas preparan una tragicomedia para legitimar su defensa, 
aunque en la realidad esta defensa del fuero constitucionalidad tiene como único fin blindar tanto al gobernador 
como a los miembros del Partido Nueva Alianza, quienes no duermen desde el momento en que se anunció la 
detención de la maestra Elba Esther Gordillo. 
Lamentablemente para el ahijado favorito de la maestra, la resistencia de sus discípulos de nada servirá para 

evitar la desaparición del fuero, que hasta este momento le garantiza inmunidad plena. 
El nerviosismo por las filtraciones por el caso de la maestra atormenta a todos los elbistas poblanos. 
Así traerán la conciencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2069 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Alatriste no puede ser candidato 
Aunque algunos priistas paleros del gobernador del estado impulsan la candidatura de Álvaro Alatriste Hidalgo 

como candidato a la presidencia municipal de este lugar, la dirigencia del tricolor debe informarse bien; esto 
simple y sencillamente no puede ocurrir porque el exedil está inhabilitado para desempeñar este cargo. 
Documentos en poder de este columnista y de Intolerancia Diario así lo confirman. 
Alatriste fue inhabilitado por el Órgano Superior de Fiscalización, hoy Auditoría Superior del Estado, por las 
irregularidades administrativas cometidas en su cuenta pública de 2003, de acuerdo con el proceso PA 
56/2005, según se desprende de la contestación que la Auditoría le da al ciudadano José Luis Jiménez Sánchez. 
La inhabilitación impuesta al expresidente municipal de Tehuacán fue de seis años seis meses. Alatriste 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2069
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impugnó la determinación y promovió un juicio de amparo 632/2006, el cual perdió en 2007, fecha a partir de 
la cual comenzó a correr el periodo por el cual fue inhabilitado y que concluye en septiembre de este año, por 
lo cual no es elegible para participar en la elección. 
El PRI comete un grave error al querer promover a un personaje con estos antecedentes como candidato a 
presidente municipal en Tehuacán, “El mostro de la política”, como el mismo se bautizó, simple y sencillamente 

le va a provocar más problemas al tricolor, que lo que le pueda abonar en la contienda. 
Además de que es una pieza más del morenovallismo infiltrado en el PRI, ya que fue precisamente el hoy 
gobernador quien lo ayudó a ganar la presidencia municipal de ese lugar en 2001, ahí arrancó la impresionante 
carrera del grupo Finanzas como operadores electorales, ahí el gobernador Moreno Valle, Néstor Gordillo y, en 
ese entonces, Antonio Peniche hicieron de todo para llevar al triunfo al “mostro”. 

Lorena Aldaco, la mejor opción por Amozoc 
La mejor carta del PRI, por el siempre difícil municipio de Amozoc de Mota, es Lorena Aldaco Ruiz. 

El tricolor debe llevar a cabo en este lugar una consulta a la base, en la cual cada uno de los 11 aspirantes 
mida sus posibilidades reales y entonces no habrá duda de que la única que puede darle el triunfo al tricolor es 
Aldaco. 
La situación política para el priismo, si no se divide, es idónea para recuperar la presidencia municipal de este 
lugar, dados los excesos —de todos conocidos— de la actual edil, Rosa Elba de Ita, la cual se da el lujo de 
viajar a Huatulco en vehículos oficiales y luego irse a Moscú bajo el pretexto de promover las artesanías de su 
municipio. 

Si el partidazo no se equivoca, tiene muchas posibilidades de recuperar la presidencia municipal y Lorena 
Aldaco, quien cuenta con una gran identificación en la región, sin duda es la mejor carta del PRI. 
Una falta de respeto 
Muy agraviada se siente la familia del finado empresario Eduardo García Suárez por la falta de respeto que 

significó la presencia del patrono de la UPAEP y líder de la derecha poblana José Antonio Quintana Fernández 
en los funerales de García llevados a cabo el pasado sábado. 

La familia no olvida los agravios que Quintana Fernández le hizo en vida a García Suárez. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2071 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Que la Contraloría del Estado investiga a Juan Luis Galán 
Todo parece indicar que la Contraloría del Estado de una vez por todas va a poner fin a las irregularidades que 
hay en las contrataciones o altas de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), donde existe el nepotismo, la 
falsificación de documentos y otras “lindezas”. 

Entre los que encabezan la lista de los que están siendo investigados está el director de la Policía Ministerial del 
Estado (PME), quien con un curso aprobado de perito en Criminalística fue dado de alta, sin tomar en cuenta 

que de manera legal el director de esta corporación debe ser abogado, además de tener por lo menos cinco 
años de experiencia en esta carrera, lo que no ocurrió con el servidor público traído del Distrito Federal. 
Todo parece indicar que el “preciado” documento que lo acredita como abogado no va a servirle de mucho, ya 
que éste se lo prometieron en el mes de agosto, con todo y recomendaciones, cuando tiene encima una 
investigación. 

Otros más que podrían ser llamados a cuentas serían servidores públicos casualmente traídos también del DF, 
quienes en forma discrecional metieron a trabajar a sus parientes, compadres y amigos, tuvieran o no el 
profesionalismo necesario. 
Se espera en verdad que a futuro los hombres y las mujeres que ostenten cargos públicos en una dependencia 
especializada en la investigación y persecución de delitos sean profesionistas probados y no de los “cuates”. 
¿Y qué pasó con Elías Córdova? 
Recuerda que en la pasada entrega le comente que don Elías Córdova, director del departamento de Comercio 

Exterior de la Secretaría de Finanzas, presume y porta una pistola escuadra, —también le dije— sin tener el 
permiso correspondiente. 

Resulta que el permiso con el que se escuda el servidor público le fue otorgado por Mauricio Tornero cuando se 
encontraba vigente como secretario del Consejo Estatal de Seguridad Pública. ¿Para qué? 
En Puebla este servidor público administrativo no debe andar armado, porque sus actividades no tienen que ver 
con la prevención o la investigación de un delito. 

Para el aseguramiento de contrabando, que es la principal línea de trabajo de Comercio Exterior, existe 
personal que se hace cargo y para que no se relaje la disciplina en estos apegamientos el respaldo legal está la 
Policía Estatal Preventiva. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2071
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Elías Córdova es un funcionario que al estar armado pone en riesgo a quienes están cerca de él, incluso él 
mismo, porque no cuenta con la preparación adecuada, como todos los policías. 
Las armas las lleva el diablo y las disparan los… 
El correo de los muertos 
La segunda parte de la carta de Comercio Exterior 

“EL 17 DE ENERO POR ÓRDENES DEL DIRECTOR ENTRARON A VARIOS LOCALES DE ATLIXCO, TODOS ELLOS 
DE ROPA NUEVA Y SIN MEDIAR LA ORDEN DE VISITA CORRESPONDIENTE, LITERALMENTE LOS SAQUEARON 
AMENAZANDO A LOS PROPIETARIOS QUE SI INTERVENIAN SE IBAN A HACER ACREDORES A UNA DENUNCIA 
POR OBSTRUCCIÓN DE LA JUSTICIA (HAZME FAVOR, ES DE RISA) Y QUE SI QUERIAN RECLAMARLA SE LES 
INICIARÍA UNA AUDITORÍA POR EVASIÓN DE IMPUESTOS. 

”A PESAR QUE DESDE LOS MESES DE MAYO Y OCTUBRE DEL AÑO PASADO LOS CC. JESÚS ROLANDO MORENO 
CEBALLOS Y DENIS SOFÍA OJEDA ROMÄN YA NO LABORAN EN ESTA DIRECCIÓN, NO HAN DEJADO DE 

APARECER EN NÓMINAS, POR LO CUAL LOS CHEQUES QUINCENALES ASÍ COMO LOS BONOS TRIMESTRALES 
HAN SEGUIDO EXPIDIÉNDOSE, SIENDO ELÍAS CÓRDOVA LA PERSONA QUE SE QUEDA CON ÉSTOS, ESTO SE 
PRESTA DEBIDO A QUE EL PERSONAL DE COMERCIO EXTERIOR NO TIENE NINGÚN CONTROL SOBRE LAS 
ENTRADAS O SALIDAS A LABORAR. 
”A PINCIPIOS DE ESTE AÑO FUERON ADQUIRIDAS DOS CUATRIMOTOS, SEGÚN CON EL MOTIVO QUE ERAN 
ÚTILES PARA INVESTIGAR, SIN EMBARGO EL DÍA 19 DE ENERO FUERON RETIRADAS DEL RECINTO FISCAL 
TRASLADANDO ÉSTAS A CASA DE ELÍAS Y ACTUALMENTE SÓLO SIRVEN PARA SU DIVERSIÓN. 

”UNO DE SUS TRES GUARDAESPALDAS, DE NOMBRE SIXTO VIVAR GÁLVEZ, SE AUSENTÓ POR MÁS DE DOS 
MESES SIN EXISTIR ALGÚN PERMISO POR PARTE DE RECURSOS HUMANOS (ES LA ÚNICA INSTANCIA QUE 
PUEDE PROPORCIONAR TAL), CLARO CON GOCE DE SUELDO Y SIN PERDER DERECHO A SU BONO… COMO 
PODRÁS DARTE CUENTA, LOS ABUSOS CONTINÚAN Y CADA VEZ CON MAYOR DESCARO E IMPUNIDAD.” 

Hasta aquí la carta. 
En la próxima entrega le comentare de dos comandantes de la PME que son investigados por homicidio. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2070 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Seis renuncias definitivas y tres licencias en el gabinete morenovallista 

La cascada de renuncias en el gabinete morenovallista está prevista para el 1 de abril, en el que se prevén por 
lo menos 11 movimientos en total. En Casa Puebla se analiza en qué casos conviene que los secretarios 
abandonen el gabinete con licencia al cargo y no mediante renuncia definitiva. 

Luis Maldonado Venegas es uno de los principales personajes que sufre el efecto “rebote” provocado por la 
detención de Elba Esther Gordillo. Lenguaraz, durante los meses de la transición gubernamental al 
peñanietismo se ufanó de ser uno de los finalistas en la designación del nuevo titular de la SEP. Pero 

todo se derrumbó: Emilio Chuayffet fue designado como secretario de Educación, evidenciando que Maldonado 
nunca tuvo posibilidades reales. Hoy, su permanencia en la SEP local es imposible porque en México no lo 
pueden ni ver y no le toman las llamadas. Moreno Valle necesita un nuevo secretario de Educación, así que 
la decisión está tomada: el veracruzano será el sustituto de Fernando Manzanilla Prieto en la SGG, y ya 
no Eukid Castañón, quien pasará de la Subsecretaría de Asuntos Políticos a relevar a la “contralora del 
Amor”, Patricia Leal. 
La cascada de renuncias en el gabinete morenovallista está acordada para el 1 de abril, en el que se prevén 

por lo menos 11 movimientos en total. En Casa Puebla se analiza en qué casos conviene que los secretarios 
abandonen el gabinete con licencia al cargo y no mediante renuncia definitivas, con el objetivo de que después 
de los comicios pudieran reincorporarse a sus puestos. Sin embargo, tras la determinación de que Luis 

Maldonado pasará a la SGG, hay por lo menos seis casos de movimientos definitivos autorizados por Moreno 
Valle. 
1.- Fernando Manzanilla Prieto, quien dejará la Secretaría General de Gobierno ya no en manos de Eukid 
Castañón, sino en las del actual titular de la SEP, para irse a la candidatura a diputado por el distrito de San 

Pedro Cholula, a donde ya dirige todas sus energías. 
2.- Luis Maldonado Venegas dejará la SEP, pero todavía no hay un perfil que lo sustituya, y cuyo único 
requisito es que tenga fluidez e interlocución con Emilio Chuayffet. 
3.- Antonio Gali Fayad, a quien se le había ofrecido la posibilidad de solicitar licencia a la Secretaría de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2070
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Infraestructura, pero que éste rechazó ante la posibilidad de enviar un mensaje equívoco sobre sus 
posibilidades de victoriaen la contienda por la capital poblana. 
4.- Las reformas aprobadas por el Congreso desaparecen la Secretaría de Administración para transformarla en 
una Subsecretaría de Finanzas, por lo que Cabalán Macari Álvaro se va a Infraestructura en lugar de 
Gali y no como plurinominal de Nueva Alianza. 

5.- La “contralora del amor”, Patricia Leal Islas, abandonará definitivamente su posición para dejársela 
a Eukid Castañón. Su permanente conflicto de interés con su concubino Bernardo Huerta hicieron que su 
situación se volviera insostenible. No se ganó su derecho a la licencia, pero irá como candidata del distrito 
10 de la capital. 
6.- Luego de su decepcionante comparecencia en el Congreso local, y tras los escasos logros de su 

dependencia, Salvador Escobedo Zoletto se irá a la candidatura a la diputación por Atlixco para no 
volver. En su descargo, quien fuera titular de Oportunidades en el sexenio calderonista, afirma que llegó a 

administrar una dependencia desmantelada. 
El gobernador Moreno Valle evalúa solamente en tres casos la conveniencia de la famosa “licencia” por 
un periodo de tres meses, aunque todavía no hay una decisión final que dependerá de las circunstancias del 
momento: 
1.- Jorge Aguilar Chedraui culminó en segundo lugar la carrera interna del PAN, más cerca de Tony 
Gali que del tercer sitio que fue para Pablo Rodríguez Regordosa. Y aunque a su salida interina tomará las 
riendas su eficiente subsecretario Gabriel González Cossío, en el caso de una salida definitiva no se ve un 

perfil que le llene el ojo al gobernador. Sería un caso para ir y regresar. 
2.- Con sus pueblos mágicos y la eficiente organización del Tianguis Turístico, Ángel Trauwitz Echegueren 
es prácticamente insustituible en el gabinete y en el ánimo del gobernador. Su salida es sui generis porque 
irá en la plurinominal de… Compromiso por Puebla, el partido inventado por el morenovallismo. Increíble 

pero cierto. ¿Si él se fuera de forma definitiva, quién podría ocupar su lugar? 
3.- Pablo Rodríguez Regordosa vive sumido en la depresión: pese a ser un príncipe del Yunque y fallido 

candidato a la alcaldía de Puebla, apenas quedó en tercer lugar en la interna panista, muy atrás de Aguilar 
Chedraui. El compromiso original de los grupos es que vaya a una diputación, pero Pablito prefiere quedarse 
en la Secotrade a gestionar todos los negocios que trae con su pareja-dispareja Leobardo Soto de la CTM en 
la construcción de la planta Audi. Su argumento, sin embargo, es que desea quedarse al lanzamiento del 
primer SUV Q5 de la marca de los cuatro anillos. Si va por una diputación, regresará.  
 Por últimos, otros dos movimientos podrían ser anunciados por el gobernador el próximo 1 de abril, sin que 
tengan relevancia electoral.  

1.- La fusión de Desarrollo Rural, Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial entrará en 
vigor y quien tiene los pronósticos a su favor es la joven revelación del gabinete Rodrigo Riestra Piña, quien 
ya cumplió los 30 añosexigidos por la Ley Orgánica de la Administración.   
2. También entrará en vigor la desaparición de la Secretaría de Servicios Legales, pero todavía se ignora si 

el actual titular José Montiel Rodríguez asumirá la Consejería Jurídica del Ejecutivo o llegará ahí un 
recomendado de Bobby Flores Treviño, el presidente del TSJ.   
Así que si usted tiene un asunto pendiente con todos estos secretarios, más le vale lo que arregle antes del 1 

de abril, o ya será demasiado tarde. Quien de forma definitiva no se mueve es Roberto Moya Clemente, 
quien continuará a cargo de las finanzas públicas locales, y añadirá a su emporio el área administrativa del 
gobierno. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5295-seis-renuncias-definitivas-
y-tres-licencias-en-el-gabinete-morenovallista 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Si con el peor creen ganar, es porque algo traen entre manos 
Tienen razón los que ven con ojos de incredulidad lo que está pasando en el PRI a propósito de la candidatura a 

la presidencia municipal de Puebla. Ir con la carta más fuerte o más débil a una elección local como la nuestra 
tiene de fondo lecturas que no deberían cambiar ni con las declaraciones de encumbrados dirigentes ni porque 
nos quieran dar atole con el dedo. ¿Me doy a entender? 
La única explicación que yo encuentro a quién resulte candidato, si los Enriques no lo fueran, sería la 

complicidad que pudieran tener con el gobernador Rafael Moreno Valle, explicación delictiva y/o pecadora que 
siendo objetivos tampoco se justifica mandando al peor de la baraja, en este caso al señor Chedraui. 
Argumentar que los Enriques (Agüera y Doger) no pueden ser porque son amigazos del gobernador es ridículo, 
absurdo. Aquí, como dijera aquella folclórica sentencia mexicana, hay gato encerrado. Habrá qué descubrir de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5295-seis-renuncias-definitivas-y-tres-licencias-en-el-gabinete-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5295-seis-renuncias-definitivas-y-tres-licencias-en-el-gabinete-morenovallista
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qué tamaño es el gato, y si es doméstico o salvaje. Tan fácil que sería competir con cualquiera de los Enriques 
y luego someterlos a la voluntad presidencial. ¿Cierto? ¿Tendría cualquiera de ellos la opción de contravenir la 
orden de ver como enemigo al gobernador? No lo creo. 
Aquí la gran tarea no es atinar cuál sería la pretensión del gobierno federal y del PRI si Chedraui fuese calzado 
en la candidatura sino qué ocultan con ella, qué hay detrás. ¿Una negociación anticipada? ¿Un sacrificio? ¿Una 

prebenda nacional con el PAN hoy que está tan de moda el Pacto por México? ¿O simplemente cumplir con el 
trámite de la elección del 7 de julio para que Enrique Peña Nieto y Moreno Valle se repartan el botín del 
Congreso y las ciudades más importantes del estado? 
El mensaje Chedraui es un mensaje cifrado. Su letra es cuneiforme o aramea. Es un mensaje que tiene de 
fondo cualquier cantidad de dudas y sospechas. Su confirmación, en caso de darse, será una lectura importante 

para Puebla capital pero también para el resto del estado, incluso del país. No faltará quién festine su victoria 
anticipada desde las columnas periodísticas razonando únicamente su amistad con el presidente. Razonamiento 

débil y frágil. 
¿Y si se equivocan? ¿Y si Chedraui se convierte con el devenir de los días en sólo una ofrenda de sacrificio? No 
sería descabellado pensarlo así. Son muchos los políticos sacrificados por sus partidos en honor a nuestra 
dudosa democracia durante las elecciones y Chedraui no tendría por qué ser la excepción. 
O, por el contrario, de qué tamaño es la confianza de la Presidencia de la República en ganar la capital poblana 
como para creer que con el peor de todos puede lograrlo. ¿Verdad que también resulta sospechoso? Sea por 
una cosa u otra yo dudo que la competencia por la ciudad de Puebla sea una lucha honorable y cabal. Con el 

nacimiento de Chedraui nacerá la sospecha. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/5273-si-con-el-peor-creen-
ganar-es-porque-algo-traen-entre-manos 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La estrategia del PRI 

Los priistas en la capital y en el resto del estado andan desorientados, y es lógico. La cúpula priista está 
retrasando cada vez más el lanzamiento de la convocatoria, e incluso ha dicho que en el PRI no habrá 
precampañas. ¿Qué significa todo esto? 
Significa que el Partido Revolucionario Institucional tiene una bien estudiada estrategia para evitar la piratería 
política, es decir, que partidos como el PAN, el PRD y los otros le roben militantes para lanzarlos como sus 
candidatos. 
La realidad es que ningún partido como el PRI tiene cuadros conocidos y entrenados para ser candidatos a 

puestos de elección popular, y al PRI le sobran. 
Como en México las ideologías partidistas han muerto, lo mismo da Chana que Juana para muchos de sus 
aspirantes, es decir, que si no los postula el PRI con la mano en la cintura se cambian de partido, bien sea a 
uno de derecha o a uno de izquierda. Desde que el neoliberalismo de Carlos Salinas acabó con el priismo 

clásico, eso de las ideologías de derecha, de centro, de izquierda, de centro-derecha o de centro-izquierda, son 
antiguallas del siglo antepasado y no significan nada. 
Lo importante, lo básico, es la economía (de los aspirantes y de los no aspirantes), que es la que mueve al 

mundo. Si la agricultura nacional no rinde lo mismo que la de Estados Unidos (11 toneladas de maíz por 
hectárea) hay que acabar con la agricultura nacional y que los campesinos se vayan al otro lado a trabajar en 
los campos de allá por la mitad de los sueldos que allá se pagan pero que les permiten mejorar la vida de sus 
familias mediante el envío de remesas, pues sueldos castigados de allá son mucho mejores que los de acá. 
Como aquí ya no se produce maíz suficiente, ni frijol, ni arroz, ni trigo, ni soya, pues lo compramos, para eso 
tenemos el dinero del petróleo. 

Pero eso nos hace un país con dependencia alimentaria. Dirán muchos: “¿y qué?”. El proyecto neoliberal es 
llegar a ser un solo país en Norteamérica (México, Estados Unidos y Canadá). 
¿No se están entregando ya las minas de todo el país a los empresarios canadienses, con todo lo que ello 
implica? En Estados Unidos ya viven 11 millones de mexicanos, pero con una ley migratoria adecuada podrán 

irse otros 11 millones para ser la mano de obra barata de aquel país o quedarse aquí para trabajar en alguna 
maquiladora o en un supermercado con sueldo mínimo de 60 pesos y sin seguridad social ni derecho a 
liquidación en caso de despido. 

Los mexicanos de clase media pueden llegar a ser como los cubanos que huyeron al triunfo de la revolución de 
Fidel Castro, una potencia económica en el estado de Miami. 
¿O sabe usted que los gringos hayan regresado a los mexicanos que, huyendo de la violencia desatada por el 
panista Felipe Calderón con el pretexto del narcotráfico, se fueron a vivir allá y pusieron negocios o trabajan en 
profesiones liberales, como médicos, ingenieros, etcétera? No, los mexicanos con dinero o con preparación 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/5273-si-con-el-peor-creen-ganar-es-porque-algo-traen-entre-manos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/5273-si-con-el-peor-creen-ganar-es-porque-algo-traen-entre-manos
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universitaria son bien recibidos. 
La señora profesora Elba Esther Gordillo tiene propiedades en San Diego y en una isla exclusiva de gente rica. 
Vivía allá la mayor parte del tiempo y desde allá manejaba al SNTE y a su partido y nadie se atrevió a 
molestarla. A la mejor tiene hasta la doble nacionalidad. 
Más de mil precandidatos 

El Partido Revolucionario Institucional tiene en Puebla más de mil precandidatos inscritos para 
ocupar una de las 217 presidencias municipales de la entidad. 
Si la cúpula priista se atonta y lanza la convocatoria en este momento, muchos de sus aspirantes se van a 
cambiar de partido pese a las amenazas, y algunos podrían ganar. El PRI no correrá ese riesgo.  
Puede aguantar hasta el último momento, hasta abril, para designar a sus candidatos a diputados locales y 

presidentes municipales. 
De acuerdo con la ley, las campañas tendrán una duración de 60 días, es decir, si las elecciones se van a llevar 

a cabo el 7 de julio, tendrán todo mayo y todo junio para llevarlas a cabo. 
Si designan candidatos después de que lo hayan hecho el PAN y el PRD, ya no podrá haber defecciones y, 
además, ni el PAN ni el PRD tienen por sí solos gente con capacidad y experiencia para cubrir todas las 
candidaturas. Necesitan forzosamente a los priistas descontentos, aunque en el discurso y en las declaraciones 
de prensa digan que no. 
Las precampañas, que ya no hará el PRI, constituyen un desgaste de candidatos y de partidos, además de que 
consumen recursos que bien podrían emplearse en las campañas. Pero lo peor de todo es que las 

precampañas, y luego las campañas, enojan a los ciudadanos que ya no quieren saber nada de política ni de 
políticos y se enojan por el derroche que en el proceso hacen todos los aspirantes.  
Conclusión: lo más probable es que los candidatos priistas empiecen a ser designados a partir del 15 de abril, 
luego de que se publique la convocatoria correspondiente.  

No hay que olvidar que Puebla es uno de los 14 estados del país que tienen procesos electorales locales este 
año en julio. El Revolucionario Institucional, pues, tiene que tener presente todo esto para mantener el control 

y evitar la diáspora, como ocurrió en otros años.  
De ahí los constantes llamados a la unidad y a esperar la convocatoria.  
Además, la Semana Santa ya está en puerta y en todos nuestros pueblos y en algunas ciudades, como la 
capital del estado, esas conmemoraciones religiosas tienen una gran importancia y la gente se desentiende de 
todo lo demás. 
Siempre hemos dicho que los priistas saben de estas cosas, y si bien es cierto que perdieron el paso con la 
llegada al poder de la tecnocracia y luego con la pérdida de la presidencia por dos sexenios consecutivos (por 

culpa de la tecnocracia), ya están empezando a agarrar el paso. 
Los rumores en Puebla capital 
Según los rumores que han corrido a raíz de la más reciente visita de doña Ivonne Ortega, la 
secretaria general del comité nacional priista, en relación a la candidatura para la presidencia 

municipal de Puebla, nada se ha decidido. 
El asunto sigue en estudio y, fíjese bien, las encuestas son una herramienta valiosa pero no van a decidir nada. 
Ya se sabe que en la ciudad de Puebla la candidatura priista no se decide por usos y costumbres y tampoco por 

asamblea de delegados. Generalmente se decide por lo que llaman “candidato de unidad”, es decir, por 
decisión cupular. 
Hasta donde se sabe, la decisión cupular puede ser a favor del rector Enrique Agüera Ibáñez, a favor del 
exrector y actual diputado federal Enrique Doger Guerrero o del empresario José Chedraui Budib. Los tres 
aspirantes restantes, Óscar Aguilar, Víctor Giorgana y Víctor Gabriel Chedraui, serán candidatos a diputados 
locales (son casi cinco años ocupando una curul). 

De los tres punteros no hay nada escrito, es decir, no hay ninguna decisión tomada. Muchos creen que el 
bueno será Enrique Agüera pero muchos también creen que será José Chedraui. De Enrique Doger, que tiene 
fuerza organizada, es decir, cuenta con estructura, se duda por el hecho de que es actualmente diputado 
federal y algunos grupos al interior del PRI andan haciendo denuncias para parar lo que ellos llaman “el 
chapulinismo”, es decir, pasar de un cargo de elección popular a otro sin haber terminado el primero. 

Aunque del resto del estado se habla poco, lo cierto es que en todos los municipios hay demasiados aspirantes 
y una designación anticipada de candidatos provocaría divisiones internas, en algunas partes bastante 

peligrosas para el partido tricolor. 
Por eso se dice que los priistas de la cúpula están evaluando los lugares donde la designación se hará por el 
sistema de elección interna, por el de candidatura de unidad a través de asamblea de delegados o por usos y 
costumbres. De lo que se trata es de que la militancia, los priistas de base, queden satisfechos con el sistema 
de elección y no se rompa la unidad y colaboren todos en las campañas para llevar al triunfo a sus candidatos. 
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Los otros partidos, incluyendo al PAN, carecen de la infraestructura y la organización que pese a todos sus 
graves problemas internos tiene el PRI. Además, son pocos los cuadros de esos partidos con capacidad de 
competir con los candidatos priistas. Por eso se da la piratería, que se inicia cuando el PRI hace designaciones 
anticipadas y muchos de sus aspirantes quedan libres para aceptar las mejores ofertas que otros partidos les 
hagan.  

No se crea, los priistas han aprendido algunas cosas en los 12 años que estuvieron en la banca, y como ya no 
habrá maestros comisionados para cuestiones electorales, pues los opositores al PRI se las van a ver negras. 
Por lo que respecta al candidato de oposición en Puebla, no hay otro que Antonio Gali Fayad. Es el más 
conocido, es el que tiene la mayor intención de voto, es el más popular y es el único que realmente puede 
competir con el candidato priista, sea éste quien sea. Lástima para los partidos opositores del PRI que sólo 

cuente con un solo precandidato con esas características.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5277-la-estrategia-del-pri 

 

 
 
(En Punto) 
 
A ver, a ver. 
Si los diputados, aquellos que pertenecen a los partidos PAN, PRD y Nueva Alianza, tan preocupados andan por 

impedir el empleo de las cuentas públicas como instrumento de coerción política, o en palabras más 
coloquiales, como "garrote político", por qué no comienzan por agilizar el enooorme pendiente de aprobaciones 
que tienen hasta la fecha. 
En la investigación que publica este día el reportero Efraín Núñez se lee que existe un rezago de 80 por ciento 

en la dictaminación de cuentas públicas por parte de la Comisión Inspectora del Congreso Local, ya que a pesar 
de que la Auditoría Superior del Estado (ASE) concluyó recientemente con la revisión de 500 cuentas públicas, 
hasta el momento sólo se han dictaminado 100. 

La Auditoría de David Villanueva ha hecho su trabajo. 
Donde parece que no lo han hecho es en el Poder Legislativo. 
Los integrantes de la Inspectora han sesionado sólo una vez en tres meses, pese al atraso. 
Imagínese, del ejercicio fiscal 2011 nada más se ha aprobado el Estado de Origen y de Aplicación de Recursos 
del Gobierno del Estado y del Congreso local, pero están pendientes los últimos 45 días de las anteriores 
administraciones municipales y del primer año de los actuales trienios. 

Más que "congelar" los dictámenes durante el proceso electoral, como propusieron los diputados de la extinta 
coalición Compromiso por Puebla, encabezados por Mario Riestra, lo que tiene que hacerse es emitir 
dictámenes. 
De lo contrario, como dicen en el PRI, en el Verde y en Movimiento Ciudadano, podría pensarse que esa falta 

de resultados se hace con el fin de amedrentar a los presidentes municipales, para que hagan tal o cual cosa 
durante el proceso electoral. 
Y, se supone, eso es lo que menos quieren panistas, perredistas y "panalistas". 

*** 
"Para qué tanto brinco estando el piso tan parejo", es lo que se le podría decir al secretario de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, después de saber que el 
anuncio para la construcción de estacionamientos subterráneos en el Centro Histórico quedará sólo en eso: en 
anuncio. 
El funcionario municipal reconoció que la dependencia a su cargo no tiene avances ni en el proyecto para el 
desarrollo de estos aparcamientos, que a cambio de eso ha privilegiado promover la ampliación de algunos de 

los ya existentes, y que, la mera verdad, lo más probable es que ni se hagan. 
Además del proyecto, otro punto que se encuentra pendiente es el inicio de los trámites administrativos previos 
a cualquier tipo de obra. 
Y qué cree. 

Que por razones de tiempo, ya no sería buen momento hacerlo, según opinó el mismísimo servidor público que 
el año pasado se mostraba muy entusiasmado por poner en marcha esas construcciones. 

Así las cosas, y después de conocer la extrema sinceridad de Felipe Velázquez, habrá que irse despidiendo de 
los estacionamientos subterráneos del Paseo Bravo, de San José y uno más en la zona de Huexotitla, el de la 
43 Oriente-Poniente. 
Para eso nos gustaban los funcionarios municipales. 
Para echarse para atrás en el momento más importante. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5277-la-estrategia-del-pri
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Sospechosa sombra marinista 
Varias coincidencias siguen acumulándose como para comenzar a creer aquellas versiones que miran la 
hiperactividad de un exgobernador detrás de ciertos movimientos priistas. 
Se dice que en la oficina principal de una notaría pública, que se ubica en el número 3703 de la calle 2 Sur, 

colonia El Carmen Huexotitla, se ha estado "bordando" una lista de posibles candidatos plurinominales a 
diputados locales del PRI. 

Según la especie, desde ese domicilio se han tendido puentes de comunicación muy influyentes con el delegado 
del CEN del partido, Fernando Moreno Peña, situación que, en caso de ser cierta, permite prever que los 
nombres y las posiciones que ahí se propongan, en su mayoría, serán respetados hasta el final. 
¿Qué le parece Valentín Meneses Rojas para encabezar la lista de plurinominales del tricolor? 

¿Qué opina de Víctor Manuel Sánchez Ruiz para ir en segundo sitio? 
Después de estos dos exservidores públicos, en ese orden y en esa misma lista, irían Carlos Arredondo 
Contreras, Rómulo Arredondo Gutiérrez, José Doger Corte y Claudia Hernández Medina.  
Hasta Pericles Olivares Flores ocuparía un lugar. 
Usted dirá que la sola mención de algunos de estos personajes se asemeja más a una carta de "Reyes Magos" 
que a una verdadera enumeración de precandidatos. 
Cierto. 

Pero que parezca una mala broma no significa que, como leyó, no esté siendo planteada desde aquella notaría 
pública. 

Lo que llama la atención, y no debe ignorarse, es la característica en común que tiene con la comisión de cinco 
"notables" que hace unos días instaló la dirigencia estatal para depurar a sus aspirantes del interior del estado. 
Si a los apellidos "Meneses", "Sánchez", "Arredondo", "Hernández" y "Olivares" le suma los nombres de Antonio 
Hernández y Genis, Martín Fuentes Morales y Joe Hernández Corona, tres de los cinco integrantes que tiene esa 
Comisión (los otros dos son Rocío García Olmedo y Carlos Barrientos de la Rosa), verá que, en efecto, asoma el 

activismo de cierto exmandatario. 
Por eso es que las coincidencias cobran forma y obligan a pensar en el retorno de una parte del marinismo. 
Al menos en los esfuerzos de esa parte del marinismo, y de su jefe, para retornar. 
*** 
Si es usted cercano al exgobernador Mario Marín Torres y si tiene la posibilidad de saber si el anterior 
trascendido es verdad, será bueno que le informe que antes que Valentín Meneses, quien iría en primer lugar 

de las plurinominales sería el "gran perdedor" de la contienda por la candidatura a la presidencia municipal de 
Puebla. 

Es decir: Enrique Agüera Ibáñez o José Chedraui Budib. 
¿De qué depende que eso ocurra? 
De que acepte, cualquiera de los dos que reciba la oferta una vez que llegue el momento. 
Y algo más: 
Que entre los primeros cinco lugares de esa lista iría un candidato salido a propuesta de Enrique Doger 

Guerrero. 
Así que, pese a sus influencias, el marinismo tendrá que esperar.  
*** 
Quienes esperaban una señal que ayudara a desvelar la definición del candidato a presidente municipal del PRI, 
a partir del acto masivo que realizó Antorcha Campesina el domingo en el estadio de Ciudad Universitaria, se 
quedaron con las ganas. 
El líder nacional de esta organización, Aquiles Córdova Morán, demostró estar en las mismas condiciones 

informativas que el resto de los poblanos al convocar y ubicar en un sitio de privilegio no sólo a Enrique 
Agüera, rector de la institución donde se llevó a cabo el acontecimiento, sino también a José Chedraui y 

Enrique Doger. 
Los tres aspirantes encabezan la puja por la candidatura tricolor, lo que evidencia que el fundador de Antorcha 
prefiere mantener una puerta de oportunidad con todos, antes que congraciarse con uno solo y quedar mal 
frente a los demás. 

Aun así, con todo y que a la celebración por el 39 aniversario del Movimiento Antorchista llegaron tres 
aspirantes, no hay que dejar pasar la forma en que su presidente se dirigió a cada uno de ellos desde el 
micrófono. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Primero mencionó a Agüera, a quien reconoció por prestar el inmueble "de manera desinteresada" y luego 
deslindó de la organización del festejo. 
Después saludó a Chedraui, a quien llamó "un político de altos vuelos". 
Y por último nombró a Doger, de quien se limitó a expresar su agradecimiento por la asistencia. 
El invitado que no llegó ni mandó representante esta vez fue el gobernador Rafael Moreno Valle, quizá, y no es 

más que una mera suposición, porque a estas alturas de la contienda electoral ya tiene bien claro de qué bando 
jugarán los antorchistas. 
"¿Para qué ir a un escenario matizado de intereses tricolores?", se habrán preguntado por los rumbos del cerro 
de Los Fuertes.  
*** 

De haber informado a Aquiles Córdova de los viajes que efectuaron la semana pasada Agüera y Chedraui a la 
capital del país, para entrevistarse de manera privada con trascendentes actores del priismo nacional, el 

dirigente antorchista se habría ahorrado una silla en el festejo del domingo, la de Doger. 
El rector de la BUAP acudió a sus citas en el Distrito Federal el miércoles, mientras que el empresario de origen 
libanés lo hizo el jueves, a la misma hora que Ivonne Ortega recetaba el "perfil" del candidato en el restaurante 
de la Hacienda del Molino, aquí en Puebla. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908891.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
La inmovilización de Elba Esther 

ELBA ESTHER GORDILLO desvió, como ha quedado demostrado, miles de millones de pesos de las cuotas 
magisteriales del SNTE, y muchísimos miles de millones más de las partidas presupuestales que en 

inconfesables contubernios le entregaron presidentes de la república y gobernadores en turno. 
SOBORNOS Y CHANTAJES que se disfrazaron como apoyo a programas magisteriales, pero que en realidad 
fueron a parar a campañas políticas del PANAL y sus candidatos. A encumbrara Vicente Fox, a Felipe Calderón, 
a Rafael Moreno Valle. A echar al vacío las aspiraciones de Francisco Labastida y Roberto Madrazo; truncar los 
sueños de Javier López Zavala y Mario Montero, entre muchos ejemplos. 

AHORA QUE SU agigantada y brillante estrella ha sucumbido, vive el ocaso de su paradigmático reinado tras los 
rejones clavados a su orgullo, vanagloria y soberbia, qué papel van a jugar SNTE, PANAL, la ex lideresa y 
grupos políticos que forjó en el PAN, el PRI y el PRD, en las elecciones de julio próximo en las 14 entidades del 
país, la alcaldía de Puebla y gubernatura de Baja California. 
ES UN HECHO INCONTROVERTIBLE que los equilibrios y desequilibrios, las simetrías y asimetrías, las inercias y 
sinergias políticas que construyó y destruyó, alentó y desalentó, indujo y obstaculizó durante 23 años, han 

ingresado en un proceso de desintegración y ajuste, descomposición y recomposición,, dispersión y búsqueda 
de reunificación. 

¿QUÉ TAN RESISTENTE a las demoliciones la tripartita estructura ELBISTA, SENTISTA y PANALISTA? ¿O el 
tetraedro de los dos últimos sexenios con el PANISMO foxista, calderoniano, y el morenovallista en Puebla? 
¿ACASO ES UNA estructura diseñada para prevalecer y crecer con la ausencia, el vacío de la maestra? ¿Habrá 
direccionalidad desde el reclusorio? ¿El liderazgo de Juan Díaz de la Torre estará el servicio de Peña Nieto? 
¿Como el de Elba Esther sirvió a Carlos Salinas y sucesores? 

LO ÚNICO CIERTO es que el trinomio Elba Esther-SNTE-PAN ha sufrido impactos demoledores de julio de 2012 
a la fecha. Su pronto o tardío resurgimiento depende de que esa formidable rueda de la fortuna de los últimos 
12 años sea o no desmantelada y fragmentada, descoordinada y paralizada. O, en su caso, controlada y 
capitalizada por Enrique Peña. 
LAS EXPECTATIVAS DE rehabilitación y recuperación del PAN, después de su derrota presidencial, se ven 
dramáticamente estrechados con el derrumbe de Elba Esther, con quien habrían podido conjugar un frente de 
relanzamiento. 

EL HORIZONTE ELECTORAL de julio próximo se les torna muy adverso. Elba Esther, como aliada, era una 
fuente inagotable de triangulación e inyección de recursos financieros ilegales, ya por cuotas de maestros, ya 

por flujos monetarios federales y estatales. Peña Nieto les ha cerrado los conductos por donde corrían ríos de 
dinero sucio a campañas electorales. 
HOY QUE EL GOBIERNO peñista le ha cortado al SNTE y a Elba Esther las privilegiadas arterias monetarias que 
los agigantaron, los gobiernos estatales difícilmente se arriesgarán a replicar el entramado de complicidades 

que sostenían con SNTE y PANAL. Juan Díaz de la Torre está bajo la estricta fiscalización y tutelaje político 
presidencial, que lo tiene pisando la cola. Las 81 cuentas del SNTE están sujetas a la supervisión de la PGR. 
CON TALES CONTROLES y tantos temerosos involucrados, qué intrépidos suicidas se atreverán a movilizar a las 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908891.htm
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disciplinadas, aguerridas, arrolladoras legiones de la mapachería electoral del SNTE que en cuestión de horas 
convierten en derrotados a los victoriosos, y triunfadores a los perdedores. ¿Qué desesperados movilizarán a 
los 23 mil maestros comisionados? Lo hará el PAN o lo hará el PRI? 
HASTA ANTES DE la detención de Elba Esther, el SNTE recibía mil 459 millones de pesos anuales por cuotas 
sindicales de uno por ciento que el Gobierno Federal y gobiernos de 32 entidades retenían del sueldo de los 

mentores. En los 23 años de reinado de la ex lideresa se estiman ingresos entre 35 y 40 mil millones de pesos. 
¿POR QUÉ LA PGR no ha informado a cuánto ascienden los activos financieros del SNTE de 1989 a 2012? Si lo 
hace implicaría a sus gobiernos. ¿En qué se han gastado esos ríos de dinero si Elba Esther está acusada por 
dos mil 600 millones? ¿Cuánto hay en las 81 cuentas bancarias del SNTE? 
ADEMÁS DEL DINERO de las cuotas sindicales, Elba Esther recibió miles de millones de pesos de Carlos Salinas, 

Ernesto Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón, y 32 gobernadores en turno que le entregaron el control de las 
SEP federal y estatales. En 2011, Calderón, de acuerdo a la Auditoría Superior de Hacienda, le entregó 5 mil 

661 millones de pesos para "el pago de maestros inexistentes, de escuelas fantasmas y de profesores 
comisionados invisibles". 
ENTRE 2009 Y 2011, Calderón canalizó al SNTE 17 mil millones de pesos para carrera magisterial, creación de 
plazas, mejoramiento de la infraestructura educativa, financiamiento a la vivienda, festejos, congresos 
sindicales, campañas de comunicación social y festejos del bicentenario. En 2009 la secretaria de Educación, 
Josefina Vázquez Mota, aportó al SNTE 6 mil 901 millones de pesos.  
SÓLO EN PUEBLA las secciones sindicales 23 y 51 del SNTE (con sus recién llegados dirigentes, Salgado Néstor 

y Jorge Luis Barrera) tienen en fondos por mil 300 millones de pesos. La Sección 51 dispone de 446 millones. 
La Sección 23 suma 800 millones. De acuerdo a la auditoría que practicó la PGR la semana pasada. 
AMBOS FONDOS SE retroalimentan mensualmente con 9 y 12 millones de pesos por el ingreso de las cuotas 
sindicales que gobiernos federal y estatal retienen a 80 mil educandos. ¿En beneficio de quién y quiénes 

acumulan tan deslumbrantes cifras? 
EL IFE TIENE pendiente la querella que el PRD interpuso en 2005 en la que acusa al entonces director de 

finanzas del SNTE, Francisco Arriola, por haber dispuesto de dinero atribuible a las secciones sindicales por 254 
millones de pesos a campañas de candidatos del PANAL. 
EN OTRO EXPEDIENTE el PRD acusa al candidato de la alianza PAN-PANAL, Miguel Ángel Yunes, ex protegido de 
Elba Esther, de haber desviado recursos del ISSSTE, donde fue director, al SNTE y a su campaña por la 
gubernatura de Veracruz. Yunes niega tales imputaciones; atestigua la entrega de 10 millones de pesos del 
SNTE al PANAL. 
SI PEÑA NIETO se decide (se ve muy difícil) llegar hasta sus últimas consecuencias en el desmantelamiento de 

este imperio fáctico que implica a incontables poderes políticos, corrupción e impunidad, terminaría arrollando a 
ex presidentes, ex gobernadores, gobernadores, ex secretarios de Educación federales y estatales. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908894.htm 

 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Alquilará RMV camionetas blindadas 
*IEE sólo cumple órdenes superiores 
Tanto presume el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de que Puebla es una entidad muy segura para el 

turismo, que ahora da muestras de preocupación por la gran cantidad de gente que espera se reciba en el 
Tianguis Turístico a efectuarse en esta capital. 
Pero más, por la seguridad de los invitados especiales. 
Ha empezado a girar instrucciones a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado a instrumentar un plan para 
garantizar que el evento se lleve a cabo sin problemas. 

Una fuente digna de todo crédito, nos hace ver, que a tal grado va a proteger a sus invitados, que alquilará 20 
camionetas blindadas para recibirlos y trasladarlos a sus lugares de destino. 

Lo que menos quiere son sorpresas. 
Puebla, lo sabe bien el ejecutivo, estará ante los ojos del país y del mundo. 
Ha ordenado, desplegar todas las fuerzas de seguridad desde el primer día hasta el final del Tianguis Turístico. 
Claro está, que su emoción crece, ante los reflectores que tendrá para acrecentar todavía más su imagen. 
Lo que lo tiene molesto, además del encarcelamiento de su protectora, la maestra Elba Esther Gordillo Morales, 
es que se le hayan detenido los trabajos de su teleférico. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2908894.htm
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Lo quería poner en servicio para este evento. 
No se le hizo. 
Sin embargo, el pasado fin de semana, se manejó que haciendo caso omiso a la orden judicial, reanudó la 
obra. 
No sería raro, pues cuando Moreno Valle Rosas se encapricha, olvida su frase de nadie sobre la ley. 

Otro problema al que se enfrentará, es en dónde hospedar a tanta gente. 
Se le ha advertido, que los hoteles en Puebla, no tienen la suficiente capacidad de cuartos. 
Ante ello, van a tener que enviar a asistentes a ciudades cercanas como Cholula y Atlixco. 
Pero volviendo al asunto de las camionetas blindadas, ¿sabe usted cuánto costará esto? 
Sin duda alguna, es una buena cantidad de dinero. 

Otro lujo que se pagará con el dinero de los poblanos. 
La forma como lo va a contrarrestar, es mencionar los enormes beneficios que va a obtener Puebla en comida, 

hospedaje, servicios e imagen nacional e internacional. 
NO PASA NADA 
En el Instituto Estatal Electoral (IEE), no hay campañas anticipadas y si las hay, pues qué bueno. 
¿No para eso, consejeros y presidente fueron nombrados a modo del ejecutivo? 
A poco realmente creían que el organismo electoral iba a hacer caso a las protestas por la publicidad de 
aspirante a la presidencia municipal de Puebla. 
Tocar al delfín del gobernador, el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, ni pensarlo en el IEE.Y 

eso es el principio. 
Todavía, lo que nos falta ver en este proceso electoral. 
De ahí, que el PRI no pierda tiempo en que de todos modos va a denunciar actos anticipados de campaña. 
¿Para qué? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/mirador 
 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Cholula repudia al camaleón de la política y secretario General de gobierno, Fernando Manzanilla 
Nacido en el Distrito Federal, Fernando Manzanilla Prieto, quiso ser poblano, obteniendo recientemente, por 
conveniencia política, la ciudadanía que le concedió el Congreso del Estado. 
Hoy se disfraza de cholulteca, en su perversa intención de convertirse en Diputado en la elección de julio 
próximo. 

Acostumbrado a los perfumes franceses, a la ropa exclusiva de diseñadores famosos, a los automóviles de lujo 
y a desdeñar a los pobres, al más fiel estilo de su cuñado, el Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, se 
disfraza de gente modesta para sorprender a los ciudadanos de Cholula, pero el repudio es evidente. 
Manzanilla se pasea los fines de semana por los portales, desayuna en el restaurante de Juan Pablo Jiménez 

Concha; viste de camisa, saluda, sonríe, quiere ser agradable; organiza jornadas de lectura en Juntas 
Auxiliares, cuando lo que necesita la gente es comer y resolver sus necesidades más apremiantes. 
Sus esfuerzos por conquistar a los cholultecas han sido infructuosos; los desdeños son marcados y sólo el 

cobijo de los Alcaldes de San Pedro, Cuautlancingo y Coronango, le hacen creer que puede ganar la elección. 
Créanme: Únicamente lo lograría con un fraude gigantesco. 
Manzanilla es un auténtico camaleón. Fíjese bien: Trabajó como priista con Melquiades Morales Flores, cuando 
éste era Presidente del PRI y Manuel Bartlett Díaz era el candidato al Gobierno de Puebla; fue asesor de 
Comunicación Política en la campaña de Ernesto Zedillo; su ambición le llevó a desertar del PRI para 
convertirse en Presidente de la Comisión Nacional de Financiamiento de Convergencia; de ahí pasó al PAN y 

desde su despacho en Gobernación maneja al PANAL y al Partido recientemente nacido, Compromiso por 
Puebla. 
*********** 
LOS ASPIRANTES priistas a la Presidencia Municipal de Puebla están seguros de que la decisión no está tomada 
sobre quién será el candidato. "Si así fuera, ya nos hubieran llamado para empezar a trabajar por el ungido", 

es lo que opinan. 
Las presiones crecen, los pronunciamientos también. Todo puede suceder, pero los que conocen de esto 

advierten que el asunto se resolverá entre José Chedraui Budib, Enrique Agüera y Óscar Aguilar González. Este 
último afirma que si el procedimiento es por Convención de Delegados, ganará la interna. 
La reciente visita de Ivonne Ortega Pacheco, Secretaria General del CEN del PRI, dejó dudas e hizo crecer la 
incertidumbre, deslizando que el candidato será el que garantice rentabilidad electoral y como no queriendo 
dijo: ¡"Cómo ha crecido Pepe Chedraui"!, levantando suspicacias y haciendo que las miradas se entrecruzaran 
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interrogantes: "Acaso será la señal", parecieron preguntarse. 
Algo es cierto, el rector de la BUAP sigue punteando en las encuestas y Enrique Doger Guerrero se ha 
derrumbado para su desgracia. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Con alianza va Agüera; sin ésta, José Chedraui Budib 
El PRI mantiene la incertidumbre en la definición de su propuesta para la alcaldía a partir de un hecho 
indiscutible: la alianza morenovallista. 
Y emplear el término de rentabilidad electoral no es otra cosa más que la medición que hace sobre la utilidad 
en votos que le presentará la inversión a la campaña. 

¿Cuánto le costaría al partido una campaña contra la alianza morenovallista? 
¿O qué precio pagaría el tricolor para contrarrestar una guerra sucia contra alguna de sus propuestas? 
La resolución de la alianza morenovallista reviste importancia porque eso obligaría al PRI a presentar a su 
opción mejor posicionada en términos de conocimiento e intención al voto y que no es otro más que el rector 
Enrique Agüera Ibáñez. 
Sin embargo, el fracaso de la coalición morenovallista abriría el camino al empresario José Chedraui Budib, 
toda vez que aquí entraría el esquema de la rentabilidad electoral, como capacidad de producir o generar un 

beneficio adicional (voto indeciso) sobre la inversión en la campaña. 
Con una alianza opositora, el Revolucionario Institucional entraría a la lucha de toma y daca, al madrazo, al tú 
por tú, de los expedientes judiciales, el uso fiscal de la información política. ¿Qué grupo en el poder cuenta con 
mejor inventario? 
¿El de Peña o el de Moreno Valle? 
En tanto, la cancelación de la alianza PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla despresuriza en términos de la 

guerra de lodo, en virtud de que las opciones del tricolor crecen con su voto duro y la posibilidad de sumar el 
voto switcher con un perfil ciudadano. 
En el primer escenario de emplear la carta de la competitividad, aunque no la más rentable, entraría Enrique 
Doger, aunque el grave problema del diputado federal radica en los frentes abiertos internos que tiene con 
diversos grupos priistas con los que se ha enfrentado: marinistas, zavalistas, blanquistas, estefanistas y hasta 
lastiristas. 
La incertidumbre no es quién estará en la boleta electoral, sino a qué se enfrentará la carta priista. 

En pocas palabras, el PRI depende de la operación política del gobernador de Puebla para cobijar a Antonio Gali 

Fayad, quien esperaría  a Agüera o a Pepe Chedraui. 
EN EL INTERIOR… 
En el interior del estado se registra una sorda batalla política entre la senadora Blanca Alcalá y el sub secretario 
federal de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri. 
Ambos están sumergidos en una vorágine futurista rumbo a la sucesión del 2016 y desde este momento 
pretenden  colocar a sus alfiles, torres y peones en alcaldías y diputaciones locales. 

Tanto Alcalá como Lastiri buscan crear estructuras y plataformas rumbo al 2016. 
Por supuesto, Lastiri lleva mano, ya que conoce el estado. Como dirigente del PRI y funcionario de Desarrollo 
Social en la entidad, en múltiples ocasiones recorrió el territorio poblano. Conoce a sus protagonistas, aliados y 
antagonistas. 
Caso diferente representa Alcalá, quien visita la entidad para hacer “amarres expréss” y agarrar al azar a los 
priístas que se dejan. 

Hasta hace tres meses, Blanca ni siquiera conocía a quienes ahora está impulsando como aspirantes a 

presidentes municipales y diputados. 
Alcalá y Lastiri se pelean las principales ciudades del interior, sin que haya autoridad partidista que imponga la 
cordura. 
El caso dantesco se encuentra en Tehuacán donde Juan Carlos Lastiri alienta las aspiraciones de Álvaro 
Alatriste Hidalgo, pese a que el polémico personaje está inhabilitado por el Congreso. 
Se asegura que entre Lastiri y Alatriste existen valores entendidos. 

Mientras tanto, Alcalá auspicia la nueva intentona de Marco Antonio Balseca, quien ya contendió por la alcaldía 
en el 2010 y perdió abrumadoramente frente al panista Eliseo Lezama. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-11/reflexiones
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En 2012 el mismo tehuacanero logró alcanzar la candidatura a la diputación federal frente a olas de repudio en 
su contra.  Cuando llegó la orden del Comité Ejecutivo Nacional de ceder posiciones a la cuota de género, 
Balseca fue bajado de la candidatura y en su lugar arribó María del Carmen García de la Cadena. 
Marco Balseca es ampliamente conocido en Tehuacán por todas las deudas que rodean a su persona y a las 
empresas de su familia. Su familia vive de los recuerdos de su quebrada empresa “Manantiales San Francisco” 

y la insolvencia económica en que se desenvuelven es pública y notoria. 
Fue ampliamente publicitado cuando el Sistema del Agua Potable de Tehuacán cortó el suministro del líquido a 
su empresa por añejos adeudos. Conocido como deudor, Balseca busca con desesperación la candidatura como 
una manera de solucionar su situación económica. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9934&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Mario Marín - Elba Esther: los encuentros (Parte I) 
Hoy que los priistas hacen escarnio de la figura de Elba Esther e intentan deslindarse obsesivamente de ella, 
hay que recordar que algunos de sus otrora liderazgos políticos recurrieron varias veces a la maestra, ya sea 
para buscar negociaciones electorales con ella, o bien en busca de interlocución en coyunturas políticas 
adversas. 
Mario Marín Torres fue uno de ellos. 
En el 2005, año en el que PRI se planteaba la posibilidad de recuperar la presidencia de la República en la 

elección federal del 2006, el entonces gobernador de Puebla acudió a dos reuniones con La Maestra, en donde 
se llegaron a conclusiones que incidieron directamente en  el desempeño electoral del tricolor. 
A pesar de que Elba Esther mostró siempre un rechazo abierto a la inminente candidatura presidencial de 

Roberto Madrazo, como Secretaria General del CEN del PRI aspiraba a quedarse con la presidencia nacional del 
partido. 
El 10 de julio de ese año se acordó crear una comisión integrada por Natividad González Parás, Mario Marín 

Torres, Genaro Borrego y Silverio Cavazos, que viajó a San Diego, California, para entrevistarse con la 
profesora y expresarle que no había condiciones para que asumiera el liderazgo del partido. 
Los mandatarios apelaron a la necesidad de que existiera congruencia entre el perfil del candidato presidencial 
y quien fuera el líder nacional priista, destacando que la mortal rivalidad entre ella y Roberto Madrazo podría 
ser un obstáculo insalvable al momento de operar la estrategia electoral a favor del tabasqueño. 
La maestra escuchó argumentos, analizó la coyuntura de su partido de cara a la elección y aparentó ante los 
gobernadores que asumía la decisión con madurez e institucionalidad. 

Nada más ajeno a la realidad. 
Ante el fracaso en las negociaciones con sus “compañeros de partido”, Elba Esther aceleró el proceso de 
acercamiento con las fuerzas opositoras al PRI y juró que Madrazo jamás sería presidente. 
La segunda reunión entre Marín y Elba Esther tuvo lugar pocos meses después, en noviembre, con los mismos 

interlocutores y en un momento en el que era un secreto a voces que Gordillo operaría la contracampaña a 
Madrazo. 
Pretextando un viaje de dos días a Los Ángeles, California con el supuesto objetivo de reforzar los lazos del 

gobierno poblano con migrantes de la zona y conocer  las necesidades primordiales de los poblanos que viven 
en la Unión Americana, Marín se desvió a San Diego para pedirle, más bien rogarle a La Maestra que, por lo 
menos mediáticamente, intentara reforzar la imagen de unidad que pretendía mostrar el PRI previo a la 
presidencial. 
Ante las constantes amenazas de Elba Esther de abandonar oficialmente el PRI, los mandatarios tricolores, en 
ese tiempo los de mayor autoridad y capacidad de interlocución con los distintos grupos al interior, buscaban 

garantizar que el magisterio y su partido, el PANAL, operaran electoralmente a favor de Roberto Madrazo. 
La comitiva fracasó rotundamente. 
El odio de Gordillo fue más que su institucionalidad y Elba Esther terminó por darle a Calderón los votos 
necesarios para convertirse en presidente del país. 

Poco después, la maestra se convertiría en enemiga acérrima de Mario Marín y pieza fundamental de su 
debacle política. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9935&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
¿Puebla entra en la negociación de EPN? 
En algunos círculos se ha filtrado la versión de que, emulando al ex Presidente Carlos Salinas de Gortari, 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9934&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9935&Itemid=71
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Enrique Peña Nieto valora entrar en negociaciones tanto con el PAN como con el PRD para que, a cambio de 
que lo sigan apoyando a él y a su Pacto por México –que incluye sacar todas sus iniciativas incluyendo reformas 
pendientes-, él les pueda “ceder” algunas plazas en las próximas elecciones que se verificarán en 14 Estados 
del país. 
Ayer en su columna de El Universal, el muy informado periodista Ricardo Alemán, aseguraba que por esa razón 

fue lanzado un débil candidato a Gobernador en Baja California –Fernando Castro Trenti- que incluso tiene un 
oscuro pasado que reventarán en unos días los panistas, y que por eso también Jorge Hank Rohn –amigo 
personal de Peña Nieto- fue convencido a no participar. 
Vamos, que estamos volviendo a la época de las “concertacesiones” salinistas (¿recordamos el término?: 
cuando Salinas le reconoció varios triunfos electorales al PAN, a cambio de que lo apoyaran en sus reformas en 

el Congreso… Baja California, Guanajuato, Chihuahua, Nuevo León…) 
No hay que olvidar que –siempre según versiones muy informadas cercanas a Presidencia- el actual mandatario 

sí escucha frecuentemente al ex Presidente Salinas, quien tras bambalinas aconseja a Peña en muchos temas 
de capital importancia, sobre todo de manejo político que a él le funcioraon. 
Pues el rumor no suena tan descabellado. 
A no pocos panistas les sigue pareciendo muy extraño que su líder nacional Gustavo Madero esté aceptando 
todo lo que le piden desde Presidencia y hasta alabe pública y continuamente a Peña Nieto. Incluso es él el 
“Presidente” del acuerdo que sigue llamándose Pacto por México. El sospechosismo para los panistas es 
evidente, sobre todo para el grupo “calderonista” integrado por Cocoa Calderón, Ernesto Cordero y Javier 

Lozano Alarcón, entre otros. 
Del mismo modo, en el grupo de los “Chuchos” del PRD –cuyo triunvirato es y sigue siendo compuesto por 
Jesús Ortega, Jesús Zambrano y Carlos Navarrete, éste último quien encabezó la postura perredista en el Pacto 
por México desde los meses de la transición y hoy está refugiado en el presupuesto de Miguel Mancera en el 

D.F. como su Secretario de Trabajo- también es clara su empatía con el Presidente de la República, con quien 
frecuentemente aparece sonriente uno de sus principales hechuras y pupilo, el poblano Luis Miguel Barbosa. 

¿También al PRD se le “respetarán” o cederán algunas plazas en julio próximo? 
No lo sabemos aún. Repito, todo este cuento tiene bastante sentido y las señales que acabamos de enumerar 
también son, al menos, dignas de tomarse en cuenta. 
Pero sea cual sea la realidad, la pregunta vital para nosotros los poblanos es si en ese tenor de las 
“concertacesiones” peñistas, Puebla –Estado y capital- están o no incluidos para el resultado electoral de julio 
próximo. 
Yo honestamente no lo creo. Por varias circunstancias. 

En primer lugar (lo dijimos aquí mismo desde noviembre pasado, al menos), porque en Puebla existe un 
Gobernador que se ha encargado de pregonar que quiere ser Presidente de México. Dejarlo ganar en su Estado, 
significaría fortalecerlo significativamente como el gran ganador panista de elecciones y con ello obligar al PAN 
a hacerlo su candidato en 2018. 

Y es que en el PRI ya hay varios tiradores de mucho peso que quieren eliminar contendientes desde ahora: al 
menos Miguel Osorio Chong, Luis Videgaray en el gabinete de Peña y también Eruviel Ávila o Aristóteles 
Sandoval entre los Gobernadores, y hasta el mismo Manlio Fabio Beltrones entre los legisladores. A ninguno de 

ellos les gusta que Rafael Moreno Valle se fortalezca y aparezca como el inevitable candidato panista a la 
Presidencia. Y desde luego tampoco a otros panistas que ya también se apuntan para la grande (el gobernador 
de Sonora Guillermo Padrés o el mismo senador Ernesto Cordero). 
Ahora bien, las últimas constantes visitas de los líderes y estrategas priístas nacionales con combativas 
declaraciones también son muestra de que sí les interesa ganarle Puebla y su capital a Rafael Moreno Valle. 
Por último, el fenomenal golpe de encarcelar a Elba Esther Gordillo tuvo como uno de sus principales 

damnificados justamente al gobernador poblano –lo dice todo el país, no yo-, quien ahora no tendrá ya el vital 
apoyo de recursos del SNTE-Panal para sus aspiraciones electorales: primero para la próxima elección de julio, 
pero menos para su carrera presidencial. 
Finalmente, si Puebla estuviera dentro de la gran concertacesión peñista, habría que ver entonces quién es el 
candidato en la capital poblana: 

Si en el PRI insisten en que el criterio más “inteligente” es lanzar a un candidato desconocido y sin experiencia 
porque tiene mejor “rentabilidad electoral”, aunque vaya de colero en cualquier encuesta seria, entonces 

probablemente sí estaríamos frente a la negociación, pues perdería irremediablemente frente a un Antonio Gali 
que lleva meses en campaña. La pregunta entonces es qué obtendrían a cambio por parte del Gobernador. 
Pero si en el PRI hacen a un lado genialidades como la anterior y lanzan al mejor posicionado en las encuestas 
y que le gana a Gali en todas las mediciones (aunque ayer haya habido una inocente filtración en Reforma de 
que Gali le gana hasta a los priístas, lo cual es una vacilada… que ha crecido, pero no les gana a los punteros), 
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entonces sabremos que los priístas sí quieren ganar la plaza y que Puebla no forma parte de las 
“concertacesiones” de este año. 
¿Usted qué opina? 
Estamos a días de saberlo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9936&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 

El Operador Electoral de Peña Nieto en el Ojo de Puebla 
Uno de los hombres por los que pasará la decisión de la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla 
es Luis Enrique Miranda Nava, subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación. 
Él, sin duda, es el operador electoral de confianza del presidente Enrique Peña Nieto. 
En su oficina se concentra la información más delicada relacionada con el proceso electoral de 2013. 
Discreto como es, jamás presume de sus peloteos con el presidente. 

Esa mesura le ha ganado toda la confianza en Los Pinos, tanto así que no lo descarte como gobernador interino 
en el Estado de México si en una de ésas –y con el tiempo- llega a caer Eruviel Ávila, quien ha venido perdiendo 
puntos frente al presidente Peña. 
La presencia del gobernador del Estado de México en un acto presidido por la hoy caída Elba Esther Gordillo el 6 
de febrero provocó enojos en Palacio Nacional, una vez que Eruviel no pidió permiso para acudir a la ceremonia. 
Miranda Nava viene acompañando a Peña Nieto desde hace varios años y su consejo ha contribuido a hacer 
realidad el proyecto político del hoy presidente. 

En julio de 2011, en el portal Sin Embargo, José Pérez-Espino publicó un excelente reportaje sobre el Cuarto de 
Guerra de Peña ante la inminencia de la puja por la candidatura del PRI a la Presidencia de México. 
Ahí ofreciólos ocho nombres de los integrantes del cuarto: Juan Carlos Limón García, Luis Videgaray Caso, Jesús 
Alcántara Núñez, Miguel Ángel Osorio Chong, Ivonne Ortega Pacheco, Emilio Chuayffet Chemor, Ulises Ruiz Ortiz 
y Luis Enrique Miranda Nava. 
Chuayffet en Puebla. Entre el lunes y martes vendrá a Puebla, por primera vez, Emilio Chauyffet Chemor, 
secretario de Educación Pública. 

Muchos mensajes habrán de lanzarse durante su visita. 
***Este día, Grupo Sexenio Comunicación estrena instalaciones. 
¿El sitio? 
La Torre JV 3, en la Vía Atlixcáyotl. 
Desde ahí empezaremos a transmitir hoy también el programa Operación Periodista. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5062 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Los nuevos liderazgos 

Los nuevos liderazgos en el PRI que fueron admitidos y reconocidos por la dirigencia nacional fueron 
convocados por la secretaria general Ivonne Ortega, el jueves 8, en La Hacienda del Molino. 
Son la generación que terminó por desplazar a viejos caciques de la esfera política como Mario Marín Torres, 
Melquiades Morales Flores o quienes llegaron a crecer al lado de figuras como el ahora senador del Partido del 
Trabajo, Manuel Bartlett Díaz, en sus tiempos como viejo dinosaurio del pleistoceno tricolor. 
Y son los mismos sobre quienes habrá que poner seguimiento particular para la toma de decisiones en el futuro 
inmediato, hasta para los adversarios de ese partido por una obviedad: mueven grupos, tienen estructura, 

marcan tendencias e influyen en la toma de decisiones a nivel central. 
Son los mismos que en torno a la mesa con la yucateca Ortega Pacheco y el delegado del CEN, el nayarita 
Fernando Moreno Peña, escucharon la necesidad de mantenerse unidos en la titánica tarea de enfrentar al 
quipo que ostenta el poder en Puebla. 
Fueron convocados la senadora Blanca Alcalá Ruiz, cercana al coordinador de los senadores, Emilio Gamboa 
Patrón; el director general de Bansefi, Jorge Estefan Chidiac, a quien el presidente Enrique Peña Nieto tiene en 
un sitio particular desde que uno era presidente de la Comisión de Hacienda en San Lázaro y el otro, 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9936&Itemid=72
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5062
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gobernador del Estado de México. 
El diputado federal Javier López Zavala, a quien se le ubica como uno de los actores de mayor influencia entre 
los grupos del PRI, pero también entre un sector amplio de las fuerzas de izquierda con quienes trabó relación 
en su larga trayectoria en la Secretaría de Gobernación, hasta convertirse en candidato al gobierno de Puebla. 
El director general del Registro Nacional de Población, Alejandro Armenta Mier, que fue un activo promotor del 

voto del ahora presidente de la República, vinculado estrechamente con Paloma Guillén, de larga trayectoria en 
la estructura nacional y eficaz operador del aparato de su partido. 
A la misma reunión fue convocado el subsecretario de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri Quiroz, que ya no 
pudo llevar en virtud de la agenda como funcionario federal y que impidió su traslado desde el Distrito Federal. 
Haberlos llamado a mantenerse unidos tiene lógica a la luz de la víspera de la decisión final para escoger a 

quien será candidato a la presidencia municipal de la capital, que por vez primera y única extenderá su 
mandato a cuatro años y cinco meses, lo que pone a cualquiera de quien resulte favorecido en la competencia 

por la gubernatura del estado. 
Ahí están las cartas: el empresario José Chedraui, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el diputado 
federal Enrique Doger Guerrero. La semana que comienza será la última antes de que la publicación de la 
convocatoria para la inscripción del aspirante que lo convierta de facto en el abanderado. 
Los empeños de dos personajes de la talla de dos exgobernadores de Yucatán y Nayarit, como Ivonne Ortega y 
Fernando Moreno, no son menores: evitar a toda costa que la rivalidad que existe entre los convocados llegue 
al encono por la disputa del poder futuro. 

La tarea es mayúscula aun para estos dos personajes probados en el terreno de la competencia electoral en 
circunstancias adversas. 
La secretaria general del CEN del PRI arrebató y retuvo la estafeta en su natal Yucatán cuando el PAN era 
gobierno a nivel federal, mientras que el delegado edificó su propio mito al vencer en Michoacán al poder local, 

en manos del PRD y al federal, el PAN, que tenía a la hermana del expresidente Calderón como abanderada al 
gobierno del estado. 

En el sótano… 
1.- Cancelada la visita presidencial. Llegó la administración a sus primeros cien días sin visitar territorio 
poblano. Y eso incluyó la participación de Enrique Peña Nieto en los trabajos de la Sociedad Interamericana de 
Prensa (SIP) que este lunes llega a su último día de sesiones. 
2.- Enigmas de la clausura de la sesión de la SIP. En lugar del mandatario federal estará en Puebla el 
titular de la Secretaría de Educación Federal, Emilio Chuayffet, junto al gobernador Rafael Moreno Valle. Las 
señales deberán ser observadas con microscópica atención en el contexto de coyuntura: el encarcelamiento de 

Elba Esther Gordillo Morales, acusada de delincuencia organizada. 
3.- Miguel Angel Huepa a la carga. El edil de San Andrés Cholula ofrece este lunes una rueda de prensa en 
un restaurante ubicado sobre la franja en disputa con Puebla capital. Será el primer pronunciamiento después 
del último revés jurídico que le propinó su correligionario, el panista Eduardo Rivera Pérez. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UT3AgtbTxJE 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Enrique Agüera o Pepe Chedraui, ¿quién será el elegido? 
Uno podría ir a la alcaldía y el otro al Congreso del estado 
Definirá Consejo Nacional perredista alianza con el PAN 
Ahora que el PAN ya definió de manera interna que José Antonio Gali Fayad sea su candidato a la 
presidencia municipal de Puebla —lo que se hará oficial en los próximos días—, la pregunta más recurrente 
en los corrillos políticos de la capital del estado es quién será el abanderado del PRI. 

Como aquí lo he señalado, en la puja final por la nominación del candidato del partido tricolor a la 

alcaldía poblana ya sólo quedan dos aspirantes: el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el 
empresario José Chedraui Budib. Los restantes cuatro sólo son una cortina de humo. 
A la pregunta: ¿quién de los dos será el designado?, debo responder con toda claridad que no tengo 
ninguna certeza, aunque sí la impresión de que ambos serán candidatos: uno a la presidencia 
municipal y otro a diputado local con el compromiso de la presidencia de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, siempre que el PRI gane la mayoría parlamentaria. 

¿Quién será qué? 
Tampoco lo sé, aunque tengo mis fundadas sospechas de que la decisión de la dirigencia nacional priísta 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UT3AgtbTxJE
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de atrasar la nominación de su abanderado obedece a dos circunstancias. Una es dar oportunidad a 
que el empresario que coordinó en Puebla el comité de financiamiento de Enrique Peña Nieto siga 
creciendo en conocimiento e intención de voto, para acortar la ventaja que le saca el rector de la BUAP en 
las encuestas. 
La segunda hipótesis es que la supuesta indecisión del PRI en realidad tiene que ver con una labor de 

persuasión hacia Enrique Agüera Ibáñez para que acepte ir como candidato a diputado, garantizándole 
incluso la primera posición en la lista de plurinominales así como la coordinación del grupo parlamentario o la 
presidencia del órgano de gobierno de la próxima legislatura. 
Creo, con base en información de primera mano, que todavía se está en proceso de convencer a Enrique 
Agüera de renunciar a la BUAP para ser registrado como candidato al Congreso del estado y que esta 

situación, y no otra, es la verdadera causa de la dilación priísta. 
Debo aclarar que lo anterior no significa que José Chedraui será el elegido. No. Lo que digo es que el 

empresario es el favorito de Los Pinos y de algunos actores del grupo gobernante. 
Desde mi perspectiva, el segundo escenario también podría darse, pero a la inversa. Es decir, que 
Enrique Agüera presidiera la planilla de regidores y síndico de la coalición PRI-PVEM y José Chedraui 
fuera nominado a una diputación con la promesa de coordinar la bancada priísta en la LIX Legislatura del 
Congreso local. 
De lo que sí estoy seguro es que el PRI no desaprovechará el trabajo de posicionamiento de ambos 
actores, dado el interés mostrado por recuperar el gobierno de la capital y la reñida competencia que se 

vislumbra con el PAN morenovallista y su candidato a la alcaldía, José Antonio Gali. 
Entre los elementos que me llevan a plantear las circunstancias arriba planteadas destacan las siguientes: 
Las recurrentes declaraciones tanto del delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, como de la 
secretaria general Ivonne Ortega Pacheco, en el sentido de que el candidato de su partido no lo 

definirán las encuestas, pues no siempre los punteros en estos estudios demoscópicos son los que ganan las 
elecciones. 

El insistente argumento de que el PRI no necesariamente se inclinará por el aspirante más conocido o 
más posicionado, sino por el que reúna el mejor perfil y garantice la mayor rentabilidad electoral. 
La pertinaz tesis de que al PRI no le corre ninguna prisa, pues tiene hasta abril para registrar a su 
abanderado, amén de que hacerlo ahora anularía los efectos yconsecuencias electorales del Elbazo en Puebla. 
La confidencia del delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, de que al candidato a la alcaldía no lo 
definirán los grupos locales, sino el presidente de la República y sus operadores políticos y electorales. 
Y el hecho de que el empresario José Chedraui, lejos de ser reconvenido para que cese en su 

actividad proselitista, ha sido convocado, junto con el rector Enrique Agüera, a reunirse en privado lo 
mismo con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que con el presidente y la secretaria 
general del CEN del PRI, César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega, respectivamente, para pedirles 
mantengan la unidad y eviten golpes bajos entre sí. 

EN CORTO 
Será en la sesión de Consejo Nacional del PRD, prevista para el próximo sábado 16 de los corrientes, 
cuando se defina finalmente si este partido hará o no alianza en Puebla con el PAN. 

En principio existe un acuerdo entre el gobernador Rafael Moreno Valle y su candidato a la alcaldía 
poblana, José Antonio Gali, para que los perredistas de Nueva Izquierda se sumen a una coalición con el 
PAN. 
Sin embargo, tal acuerdo se ha complicado por la negativa de dos corrientes que, aunque minoritarias, 
pueden igualar los votos de Los Chuchos: Izquierda Democrática Nacional (IDN), encabezada por René 
Bejarano Martínez y Alternativa Democrática Nacional (ADN) comandada por el senador Luis Sánchez 

Jiménez. 
*** 
Simón dice: 
“Que siempre por señales o razones se suelen descubrir las intenciones.” 
Alonso de Ercilla y Zúñiga (1533-1594) Escritor español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

“Puñales y maricones” 
El príncipe Félix Yusupof encontró la oportunidad de salvar su prestigio cuando Rodzianko, 
presidente de la Duma, le dijo: “¿Qué se puede hacer cuando todos los ministros y todos los que 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/las-senales-de-ivonne
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/las-senales-de-ivonne
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-abanderado-del-pri-no-seria-el-puntero-de-las-encuestas-ortega?category_id=30
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-pri-tendra-candidato-hasta-que-el-elbazo-muera-moreno-pena
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/rentabilidad-politica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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rodean a Su Majestad son hijos de Rasputín? La única probabilidad de salvación sería matar a ese 
miserable, pero en toda Rusia no se encuentra un hombre que tenga el valor de hacerlo. Si yo no 
estuviera tan viejo me encargaría de ello”. 
Estas palabras detonaron la conjura que encabezó el príncipe referido, autor del crimen más espeluznante de la 
Corte rusa de aquellos entonces. Primero lo envenenó con cianuro. Al ver que el veneno no surtía efecto, 

disparó su arma en pleno corazón, pero el monje loco siguió vivo. Uno de los cómplices del príncipe jaló el 
gatillo dos veces más; sin embargo, el odiado asesor de la zarina se negó a morir. Preocupados por la 
resistencia física de la víctima, Yusupof decidió envolver con un tapete al agonizante místico y atarlo para entre 
varios aventarlo al río. Finalmente Gregorio Efimovitch Rasputín murió ahogado. 
Lo espeluznante de este crimen está en que el propio príncipe contó la historia en el libro que publicó ex 

profeso (El esplendor perdido). Quiso librarse así de los rumores que ponían en duda su virilidad e incluso 
aseguraban que él había sido sodomizado por el monje. Por eso el odio y su extrema y malévola forma de 

defenderse de la homofobia que existía en la corte rusa, actitud común en las mentes poco iluminadas o con 
algún problema de identidad sexual. 
La Suprema Corte 
De alguna manera ese tipo de historias son parte del entramado del tema que recién abordó la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN). De ello ha dado y seguirá dando cuenta Carlos Meza Viveros, abogado 
consultor de la causa en cuestión que en última instancia ganó Armando Prida Huerta. 
Seguramente el lector se enteró de que los ministros determinaron que independientemente de que las 

expresiones sean coloquiales, su sola manifestación en un medio de difusión masiva tiene una connotación 
homofóbica y por ello lesiona los derechos humanos de ese sector social. Asimismo ha quedado establecido que 
las palabras “maricón” y “puñal” representan expresiones de odio frente a quienes tienen preferencias sexuales 
no heterosexuales. 

Como al lector le costa, la resolución de la SCJN ha sido comentada en los medios de comunicación de México, 
España y Latinoamérica. En algunos casos por “defensores de la libertad de expresión” que no entendieron o no 

quisieron entender el fondo de la sentencia porque, supongo, la decisión de la Corte atentó contra su falta de 
ingenio o inteligencia para expresarse y escribir sin hacer uso del insulto procaz y burdo. 
Lo que viene 
Ahora sigo con el digamos que proemio al tema que ampliaré cuando se cumpla la otra sentencia, la que antes 
se dictó a mi favor misma que no fue recurrida. Mientras llega ese día le cuento que mi demanda fue 
consensuada con mi esposa e hijos ya que ellos compartieron conmigo la indignación de semejante referencia, 
epítetos sin más sustento que la absurda imaginación aderezada con el deseo de ofender. 

La inteligencia en la expresión escrita permite el uso de figuras incluso mucho más agresivas que los rústicos 
vocablos “puñal” y “maricón”. La de sor Juana Inés de la Cruz, por ejemplo, una mujer vilipendiada por quienes 
envidaban su talento e hicieron mofa de su origen paternal. A esos seres menores la poetisa les mandó el 
siguiente mensaje que bien podría interpretarse como una sutil pero contundente mentada de madre: 

Más piadosa fue tu madre / que hizo que a muchos sucedas; / para que, entre tantos, puedas / tomar el que 
más te cuadre. 
Refiero a sor Juana porque no ha faltado el historiador que haya supuesto en la musa un cierto lesbianismo. Si 

acaso esa fue su condición, es obvio que ésta hizo las veces de pie de cría intelectual al talento literario de 
poetas y escritores homosexuales. Es el caso de Óscar Wilde, André Gide, Marcel Proust, Paul Verlaine, Arthut 
Rimbaud y Salvador Novo, por citar a cuatro talentosos europeos y un mexicano. O de otros que aún viven a 
los cuales respeto aunque yo sea heterosexual. 
Bueno, hasta aquí la introducción que busca atemperar los efectos de la boñiga periodística condenada por la 
SCJN, expresiones comúnmente usadas con la deliberada intención de insultar no así para señalar la condición 

de las personas. O peor aun cuando detrás del vilipendio existe algún titiritero que le molesta el ejercicio 
responsable y honesto de la libertad de prensa. 
Se lo comento después. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/punales-y-
maricones?category_id=119 

 
(La hora Política/Carlos Flores) 
 
Antorchistas, apetitoso bocado 

La presencia casi permanente en Puebla de dos ex gobernadores, -Ivonne Ortega Pacheco de 
Yucatán y Fernando Moreno Peña de Colima-, en la organización del próximo proceso electoral, 
indudablemente  es una señal de que el alto mando presidencial  no está dispuesto a entregar  la 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/punales-y-maricones?category_id=119
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/punales-y-maricones?category_id=119
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plaza poblana, sin antes dar batalla frontal,  sin ningún tipo de negociación con la dirigencia 
panista, aliada con el morenovallismo. 
La primera demostración de músculo político del PRI, antes de nominar a sus candidatos, fue la celebración del 
39 aniversario de la fundación de Antorcha Campesina en el estadio de Ciudad Universitaria, con la presencia 
de los tres aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla capital. Aquiles Córdova y 

Juan Celis, dirigentes vitalicios de los antorchistas, ofrecieron a los aspirantes priistas a un cargo de elección 
popular, un apetitoso platillo nada despreciable de más de 40 mil personas. 
Córdova Morán, muy a su estilo, se fue con todo contra los panistas de quienes dijo que tuvieron 12 años para 
demostrar que sabían gobernar, pero no lo hicieron. Dijo que los mexicanos se equivocaron y no podían 
soportar un sexenio más. Fue más allá. Los mexicanos no fueron tan idiotas para tropezar con la misma piedra. 

A la tumultuosa cita con los antorchistas fueron Enrique Aguera Ibáñez, José Chedraui y Enrique Doger 
Guerrero. Al primero lo ovacionaron y fue el más saludado, al segundo no lo conocían, pero le guardaron 

respeto y al tercero, le chiflaron y de paso Juan Celis dedicó punzantes señalamientos sobre su caminar tanto 
en la política como en la administración pública.   
Definitivamente no fue casualidad que la celebración del 39 aniversario de los antorchistas se haya celebrado 
en Puebla y con tanto ruido. Desde luego que el tumultuoso evento tuvo su  jiribilla que deben entenderla y 
darle acertada interpretación en la casona de los fuertes, donde habita el  Señor de los Cerros. Al buen 
entendedor, según los politólogos quienes aseguran que ya hay alianza del PRI con Antorcha Campesina,  la 
señal viene de Los Pinos. 

Todos estos apoyos que ya se están dejando ver, con el propósito de asegurar el triunfo de  candidatos, se 
refuerzan con la experiencia y habilidad en el manejo político de los ex gobernadores, apoyados en Puebla por 
Pablo Fernández del Campo. 
Los ex gobernadores, llegaron a Puebla para poner orden al desorden. Se dedicaron a realizar aseo general a la 

casa sucia que dejó el tristemente célebre Fernando Morales Martínez. Luego dieron jalón de orejas a los 
acelerados y después frenaron los empujones y guerra sucia de los malos priistas. Ahora, todo en orden y los 

aspirantes debidamente formaditos, los dirigentes se dispone a destapar a los candidatos sin hacer tantas olas. 
Ojalá y no se equivoquen.  SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/antorchistas-apetitoso-
bocado?category_id=62 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Eric Lara, La Sombra de la Corrupción en el SNTE 

Millones de pesos del SNTE fueron desviados a la frustrada campaña política del ex dirigente de la sección 

23, Eric Lara Martínez. 
La ruta del dinero empezó en Héctor Jesús Hernández Esquivel, tesorero del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, y terminó en Tepeaca, Puebla, donde en 2012 Lara Martínez se postuló para 
diputado federal en una campaña donde el derroche fue la constante. 
Rifas de automóviles, comilonas, movilización de votantes, compra de consciencias, todo fue financiado con 
las cuotas de los maestros. 

Integrante del Colegiado de Asuntos Laborales del SNTE,  Lara Martínez está actualmente en la mira de las 
autoridades federales por esta y otras razones. 
Así se desprende de una investigación que la PGR realiza en torno a las cuentas del SNTE en Puebla y que 
empieza a poner al descubierto la forma como este y otros ex líderes magisteriales se enriquecieron al 
amparo de su todopoderosa jefa, la profesora Elba Esther Gordillo, hoy tras las rejas. 
De hecho, ya existe una demanda penal formal en contra de Eric Lara por desvío de fondos; fue presentada 

hace unos días por el Consejo Democrático Magisterial Poblano y agregada al expediente abierto por 

la Procuraduría General de la República. 
Eric Lara fue candidato del Partido Nueva Alianza por el distrito de Tepeaca, pero no logró llegar a San 
Lázaro; al término de su periodo como secretario general de la sección 23 del SNTE, fue rescatado por Elba 
Esther Gordillo e integrado al Comité Ejecutivo Nacional del sindicato, donde gozó de impunidad y de un 
bajo perfil que hasta hace poco le permitía seguir operando en la cañerías del magisterio. 
Lara Martínez presumió siempre su cercanía con la maestra, a la que sirvió como el más fiel de sus soldados. 
En pocos años logró amasar una fortuna. Todo gracias a las cuentas del SNTE que manejó como suyas y que 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/antorchistas-apetitoso-bocado?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/antorchistas-apetitoso-bocado?category_id=62


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Marzo de 2013 

 
 

 38 

hoy son investigadas por la PGR. 
Parte de la documentación extraída de las oficinas de la sección 23 horas después de la aprehensión de la 
lideresa, gira en torno al imperio de corrupción de Lara Martínez. Un imperio en el que, según la PGR, 
un personaje clave es un viejo conocido del ex dirigente: José Ángel Ibáñez Montes, ex secretario de 
Finanzas del SNTE. 

Se calcula que más de 70 millones de pesos pudieron haber sido usados ilícitamente en la campaña de Lara 
Martínez, sin duda un personaje oscuro, y escurridizo, que pronto va a tener que dar muchas explicaciones. 
*** 
Este domingo, en el marco de la XXVI Feria Nacional del Libro de la BUAP, fue presentada la autobiografía de 
Salomón Jauli Dávila. 

Las memorias del extinto director del Instituto Poblano del Deporte se intitulan “Más allá del Canal de la 
Mancha” y fueron realizadas gracias al trabajo, la paciencia y la dedicación de la periodista y 

escritora Adriana García Castillo. 
Antes de quitarse la vida en diciembre de 2010, Salomón plasmó sus experiencias y especialmente su larga 
y fructífera carrera comonadador máster profesional en sus cruces por el Canal de la Mancha, el Estrecho 
de Gibraltar, el Estrecho de Bering, el Lago Titicaca, el Lago Ness, el Mar del Norte y la Antártica. 
A través de su historia, la de un peregrino del mar, Salomón Jaulideseaba demostrar que en el deporte, como 
en la vida, los sueños nunca llegan tarde. 
El libro, que ya circula, está lleno de anécdotas que resumen la historia de su existencia, llena 

de claroscuros como la de todos, y en la que destacan decenas de fotografías que revelan la pasión de un 
hombre por la victoria ya sea como nadador, como maratonista, como empleado bancario, como político 
(llegó a ser diputado federal en tiempos de Manuel Bartlett) o dirigente deportivo. 
Dedicada, talentosa, la coautora de “Más allá del Canal de la Mancha”, Adriana García Castillo, es 

licenciada en Periodismo, en 1996 obtuvo el primer lugar del Certamen Estatal de Ensayo Político Juvenil, ya ha 
escrito el libro “Sí, soy rebelde. El impacto de la Posmodernidad en México” (felizmente editado por la 

BUAP) y regularmente colabora en diversos medios con cuentos, artículos y reportajes. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
RESA vs Mastretta 
A través de una misiva enviada a este reportero por David Carmona Sánchez se pudo conocer la postura de la 
empresa Rellenos Sanitarios S.A. de C.V. (RESA) sobre los procedimientos administrativos que tiene en su 
contra.  
Más allá de las bravuconadas del abogado (que no espantan ni a un menor de edad), existen algunos puntos 

que vale la pena rescatar de la misiva.  
La primera de ella es aceptar que existe un proceso abierto contra RESA: ”Si bien es cierto que la Secretaría 
anteriormente citada inició procedimiento administrativo a mi representada en el expediente 
SSAOTIV/AMB/REV/002/2011, dentro del mismo la hija de Regidora Verónica Mastretta, cuando fungió como 
Directora de Asuntos Jurídicos de la Dirección Jurídica de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento Territorial resolviendo contra constancia de autos, al emitir una resolución improcedente y 
desechó a mi representada el Recurso de Revisión que prevé la Ley para la Protección del Ambiente Natural y 

el Desarrollo Sustentable del Estado de Puebla con una estulticia jurídica y cuyo acto de impugnación se 
encuentra pendiente de resolver en los juzgados de Distrito”.  
Y posteriormente denuncia públicamente una persecución de la familia Mastretta contra RESA:  
“Desechar a mi representada  un  medio de defensa “por no ser parte” (SIC?) cuando el artículo 188 previene 
que el Recurso lo podrá promover “quien se sienta agraviado”  ¿Quién más agraviado que mi representada? 
quien  ha sido perseguida por “la familia” otrora concesionaria  del relleno sanitario “Puebla Verde”, entonces 
las razones son flagrantes. (Sin palabras)”. 

 En su carta el abogado revela que el 1 de marzo se hizo una visita de la regidora María de Lourdes Dib y 
Álvarez y de Alejandro Fabre Bandini al relleno sanitario  y ambos avalaron el trabajo de RESA. Además acusa 
que inexplicablemente Verónica Mastretta no estuvo en ese recorrido. 
 Como sea, actualmente RESA está en espera de que se resuelva un amparo que promovió contra el 
procedimiento del gobierno: “A la fecha mi representada  no ha sido notificada de sanción alguna por parte de 
la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, toda vez que el Juicio de Amparo 

promovido por “RESA S. A DE C. V” A TRAVES DEL SUSCRITO y que se tramita en el juzgado Séptimo de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Distrito radicado en el expediente 286/2013, se encuentra sub iudice (pendiente de resolverse)”.  
Insisto, más allá de las conjeturas y bravuconadas de apoderado legal de RESA, existe un proceso abierto y el 
Gobierno del Estado debe emitir una postura para saber qué más sorpresas tiene contra la empresa o si 
desmiente la regidora y da la razón al abogado.  
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37512:resa-vs-mastretta&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que en los municipios gobernados por acaldes que emergieron de la coalición Compromiso por Puebla, y que 
de acuerdo a las encuestas de medición no tienen posibilidades de retener las alcaldías, los aspirantes punteros 
de otros partidos son invitados por la coalición para ser postulados, siendo del PRI principalmente. 

Con esta estrategia se ha modificado el acuerdo básico para postular candidatos comunes en los 217 
ayuntamientos y 26 distritos ante una eventual alianza PAN-PRD-PANAL-PCP, donde el criterio son las 
encuestas de medición y no necesariamente serán postulados aspirantes de partidos coaligados que gobiernan 
el municipio o tienen la diputación del distrito. 
:Que esta semana que empieza será determinante para el “destape” de precandidatos y todo indica que nadie 
acudió al Instituto Electoral del Estado (IEE) para registrar fórmulas para las precampañas de 40 días, como lo 

establece el código electoral. 
En el caso del PRI la secretaria general del CEN, Ivonne Ortega Pacheco, y el delegado Fernando Moreno Peña, 
han insistido en la postulación de candidatos de unidad, salvo los casos de usos y costumbres, y sólo si se 

justifica habrá consulta a la base. 
:Que la clase política de San Martín le ofrecerá hoy su respaldo al diputado Edgar Salomón Escorza para ser 
postulado como candidato del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia municipal para las elecciones 
locales 7 de julio próximo. 

El pronunciamiento lo harán públicos los exdirigentes municipales, líderes de los sectores y de las juntas 
auxiliares, en la recta final para nominar candidatos de unidad en la disputa por la nominación con su 
correligionaria Janet González. 
:Que en esta ocasión el palco del gobierno del estado en el Estadio Cuauhtémoc no estuvo tan concurrido ni 
tuvo invitados especiales, considerando que el padre del gobernador forma parte de la Fundación UNAM. 
:Que fue de mero trámite la aprobación de un periodo más de cinco años de Luis Ernesto Derbez Bautista al 
frente de la rectoría de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) donde los resultados académicos están 

a la vista. 
:Que hoy clausura el gobernador Rafael Moreno Valle la Reunión de Medio Año de la Sociedad Interamericana 

de Prensa (SIP) que reunió, del 8 al 11 de marzo, a periodistas, directivos, académicos y gobiernos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174661 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Oliva: RMV, la quinta gran alianza del…(sic) 
Y algunos panistas dudaban de la postura del Yunque en torno a su nueva relación con el gobernador Rafael 
Moreno Valle y las propuestas de éste en relación a quién puede ser el abanderado del PAN a la alcaldía 
poblana. 
Posterior al mensaje político entrelíneas en el segundo informe de gobierno del alcalde Eduardo Rivera Pérez y 
el mandatario estatal, lo que le siguió en el auditorio del Complejo Cultural de Universitario en el informe de los 
diputados locales, lo confirma. 

Selló la alianza entre la línea conservadora y liberal en Acción Nacional el mejor representante del yunquismo 
nacional: Juan Manuel Oliva Ramírez, ex gobernador del estado de Guanajuato. 

Con una capacidad de oratoria a la altura de un ilustrado predicador, de esos orgullos de la Organización, Oliva 
Ramírez no le regateó un calificativo para elogiar a Moreno Valle y a los suyos. 
Periodista como el desaparecido Carlos Castillo Peraza, el guanajuatense secretario Adjunto de Elecciones del 
CEN del PAN hizo un repaso de las alianzas históricas de Acción Nacional con la sociedad. 

Pasando por el movimiento estudiantil del 2 de Octubre hasta los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón, la 
quinta gran alianza – mencionó con énfasis de oratoria de concurso- es el gobierno de Rafael Moreno Valle 
como “ejemplo nacional”. 
Oliva arengó como si estuviera en la plaza pública en un acto partidista – el informe de diputados era acto 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37512:resa-vs-mastretta&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174661
http://impreso.milenio.com/
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oficial de la Legislatura- y puso a Puebla en el escenario de las elecciones locales en 14 entidades como la 
estado “de la esperanza” donde la gente volverá a votar por el PAN porque ¡¡¡“es tiempo de la victoria”!!! ¡¡¡“es 
tiempo de Puebla”!!!. ¡Zas!. 
Recontraconfirmada la alianza interpanista en la entidad, lo demás será darle seguimiento a lo que viene en el 
campo de la batalla electoral que culminará el 7 de julio. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174658 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

La reunión de la SIP 
Todo un éxito resultó la reunión de medio año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) que congregó a 
los medios más importantes del mundo, a sus directores y a periodistas de talla internacional. 
La organización del evento corrió a cargo del señor, Armando Prida Huerta, presidente de la Asociación 
Periodística Síntesis y de la Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex), quien logró un acto sin 
precedentes en la historia del periodismo en Puebla. 
Muchos fueron los temas que resaltaron los participantes de la SIP, quienes abordaron asuntos de 

trascendencia como la libertad de expresión, difamación, calumnia, asuntos ya tratados por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), violencia contra periodistas en México, relación gobierno-prensa, los avances 
en materia de periodismo escrito, digital, marketing en sus distintas facetas, transparencia y acceso a la 
información, entre otros. 
Uno de los anuncios más importantes que se dio en el evento de la SIP, fue que la organización internacional 

podría enviar una delegación a México con el fin de abordar, tratar y buscar alternativas que permitan disminuir 

el número de víctimas por ejercer la tarea del periodismo. 
En ese sentido, hay que resaltar que periodistas, como Armando Castilla Galindo, del diario Vanguardia, 
propuso que se ponga mayor atención a México debido a los casos de represión y asesinatos en contra de los 
informadores. 
Y es que hay que recordar que en tan sólo en los últimos sexenios panistas se han registrado 193 asesinatos de 
periodistas (66 con Vicente Fox Quesada y 127 con Felipe Calderón Hinojosa), mientras que en el actual 
sexenio, el del priista, Enrique Peña Nieto, ya se tiene registrada una víctima. 

Desde aquí el reconocimiento a todos quienes hicieron realidad la reunión de la SIP en Puebla; a los señores, 
Armando Prida Huerta, y Armando Prida Noriega, a toda su familia; al señor, Mariano Morales Corona, 
a Óscar Tendero García, director General del diario; a Eric Becerra Rodríguez, director Editorial, y a todo el 
staff de esta casa editorial que colaboró para convertir a Síntesis en el mejor de los anfitriones para la SIP. 
Felicidades y enhorabuena. 

----------------- 
Posdatas 

* El poder de Antorcha 
Más de 40 mil antorchistas se dieron cita ayer en el Estadio Universitario de CU, casa de los Lobos de la BUAP, 
para celebrar el XXXIX aniversario de la fundación de su agrupación política. 
El acto estuvo encabezado por Aquiles Córdova Morán, secretario General y fundador de Antorcha 
Campesina (AC), quien arremetió en contra de los gobiernos panistas y celebró el regreso del PRI a Los Pinos 
en la figura del presidente, Enrique Peña Nieto (EPN). 

Los antorchistas aprovecharon el momento, por cierto, para manifestar su repudio a la posibilidad de grabar el 
IVA en alimentos y medicinas. Aquiles Córdova, fustigó la posible medida que sólo pretende, dijo, castigar a los 
que menos tienen. 
El anfitrión del evento, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, fue el aspirante del PRI a la candidatura 
al ayuntamiento de Puebla más ovacionado, y quien se llevó la tarde por el cobijo y respaldo que le brindó la 
familia de AC. 

El resto, José Chedraui Budib y Enrique Dóger Guerrero, sorprendidos por la organización y arrastre de 

AC, estuvieron sentados en la primera fila, muy atentos al discurso del patriarca antorchista. 
Una de las imágenes que robó cámara en el evento fue la de los tres aspirantes priistas a la presidencia de la 
Comuna poblana, toda vez que se dio tal y como lo arrojan los resultados de las encuestas; en primer lugar 
apareció, Agüera; en segundo, Chedraui y, en tercero, Dóger. 
¿Coincidencia o destino? 
Usted decida. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174658
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http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2404&-Posdata-L%20-uycii%F3i-ey-I%20-SIP 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Periodistas de AL denunciaron en la SIP el mismo tipo de censura que aplica RMV 

La reunión semestral de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que se realizó en Puebla este fin de 
semana estuvo enmarcada por tres características, algunas de ellas contradictorias. Estas son: primero, un 
importante número de directores de periódicos denunciaron que gobiernos sudamericanos los intimidan por la 

vía de cortarles financiamiento; resultando ser, que el principal patrocinador de esta reunión de la SIP es la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas, que se destaca por su animadversión hacía los periodistas y hacía 
la crítica, y su principal método para tratar a los medios de comunicación incómodos es negarles toda vía de 

financiamiento. 
Dos, la SIP tuvo como invitada estelar a la bloguera Yoani Sánchez, quien vino a demostrar que no tiene nada 
de periodista y mucho menos de disidente independiente al gobierno de Cuba. El despliegue de seguridad que 
había a su alrededor y los recursos económicos mostraron que es un personaje financiado por Estados Unidos y 
que tiene la peculiaridad de tener ingresos económicos –en un país comunista– que ni remotamente tiene el 
periodista mejor pagado de Puebla o de algún país europeo. 
Tres, la reunión de la SIP tal vez acabará sirviendo para que se muestre las nuevas afinidades políticas del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Ya que el mandatario no hizo acto de presencia en la inauguración del 
encuentro de esta organización. Sin embargo su equipo de Comunicación Social confirmó que si estará en la 
cierre del encuentro –el cual será al mediodía de este lunes– y se destaca porque estará a cargo de Emilio 

Chuayffet Chemor, el titular de la Secretaría de Educación federal. 
Chuayffet ha sido ser el principal “golpeador” del gobierno federal hacia la imagen de Elba Esther Gordillo 
Morales, la defenestrada dirigente del SNTE y que era la protectora del gobernador Moreno Valle. Antes del 
encarcelamiento de la dirigente magisterial el titular de la SEP se encargó de exhibir que el sindicato de “la 

maestra” recibía mucho dinero y era poco eficiente en ofrecer mejoras educativas. Además, de establecer que 
el modelo de enseñanza pública no podía seguir controlado por la agrupación de la lideresa de los docentes. 
Sin contar que hace nueve años fue Chuayffet quien le quitó a Gordillo Morales la coordinación de la fracción 
del PRI en San Lázaro y ese fue uno de los principales factores para que la dirigente del SNTE, junto con su 
grupo político, entre los que estaba Moreno Valle Rosas, paulatinamente fueran abandonando las filas del 
tricolor. 

Rafael Moreno Valle Rosas no se ha atrevido a hacer en público la más mínima defensa de Elba Esther Gordillo 
Morales, quien fue su principal soporte para ganar gubernatura de Puebla. Y tal parece que si está más 
dispuesto a ponerle, este día, buena cara a Emilio Chuayffet, en lo que se podría interpretar como un mutis del 

gobernador hacia el gobierno de Enrique Peña Nieto de que está dispuesto a darle la espalda a su “mentora 
política”.  
Financiamiento y falsa disidente  
A la reunión de la SIP –que es un organismo auspiciado por los medios de comunicación más 

conservadores de América– llegaron varios directores de periódicos de Bolivia, Ecuador, Venezuela y Argentina, 
para denunciar que los gobiernos de izquierda de esos países les han cortado vías de financiamiento para evitar 
que sigan ejerciendo la crítica y mantengan una posición independiente. 
Tal situación muestra que la SIP no es cuidadosa al buscar a sus patrocinadores o que las críticas que se hacen 
en las reuniones de este organismo solamente se dirigen contra gobiernos de izquierda. 
Ya que si la SIP tuviera el interés de primero analizar con quien se asocia, tendría que haber rechazado realizar 
su reunión semestral en Puebla, ya que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas se adapta al modelo de 

censura denunciado por diferentes directores de periódicos. 
En los entidad los medios de comunicación incómodos son ahorcados económicamente. Y no solamente por la 
vía de no darles financiamiento por parte del gobierno, sino también practicándoles auditorías fuera de lugar y 

con amenazas de que habrá procesos civiles contra los críticos del Poder Ejecutivo, los cuales tienen como 
sanción el imponer castigos de orden económico. 
Sin embargo, es previsible que la SIP no se fijó en esos aspectos porque solamente ataca gobiernos de 

izquierda y del Moreno Valle es de ultra–derecha. 
Ese carácter conservador de la SIP quedó patentizado con la presentación, como invitada estelar, de Yoani 
Sánchez, la bloguera que se viste con piel de periodista independiente y como disidente del gobierno cubano. 
Su historia de que desde un blog llamado Generación practica la crítica y lucha a favor de la libertad de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2404&-Posdata-L%20-uycii%F3i-ey-I%20-SIP
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expresión es propia de un guión de cine, pero se aleja en mucho de la realidad. 
A la reunión de la SIP la bloguera anticastrista llegó acompañada de un equipo personal de seguridad, formado 
por unos tres guaruras que deban miedo. Sin contar el despliegue policiaco. Tal seguridad se antoja imposible 
para alguien que viene de un país pobre y sin medios para luchar, más que una laptop. Ya no siquiera los 
periodistas del norte del país que están amenazados por el narco tienen ese tipo de protección. 

Uno podría esperar que esta mujer, como mínimo, pudiera explicar cuál es el mecanismo por el cual logra tener 
una masiva atención a su blog y sus comunicaciones porTwitter. No hizo nada de eso, se dedicó a despotricar 
contra el gobierno de La Habana y contra el fallecido Hugo Chávez, líder de la revolución bolivariana de 
Venezuela. Es decir vino en plan de activista política y no de periodista. 
Esta mujer que hace unos años vivía en Suiza y en los últimos años ha tenido ingresos económicos superiores a 

los 250 mil euros, ha sido objeto de múltiples investigaciones, que han encontrado que la mayor parte de las 
cuentas de Twitter que la siguen son falsas. Y que mintió acerca de una entrevista que supuestamente le hizo 

al presidente Barack Obama de Estados Unidos. 
Se sabe que alrededor de Yoani Sánchez opera un equipo de la CIA que se dedica a hacer el llamadociber–
acarreo, para aparentar que diariamente miles de personas en el mundo se suman a su causa –porque en Cuba 
solamente la siguen 32 cibernautas identificados– y que a todos los contesta, además de difundir la situación 
que priva en Cuba. Al final ha quedado evidenciado que todo se lo hacen y eso lo convierte en una panfletaria, 
no en una periodista. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/periodistas-de-al-denunciaron-en-la-sip-el-mismo-tipo-

de-censura-que-aplica-rmv_id_21413.html 

 
(Editorial) 
 

Uso proselitista de la SGG 
Este domingo tendría que haberse celebrado una Jornada de Lectura en San Matías Cocoyotla, encabezada por 
el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y un elenco de estrellas de la 
farándula televisiva. El acto tuvo que suspenderse porque los organizadores no consideraron que había una 
fiesta patronal. 

Las actividades del responsable de la política interior en la entidad deben ser aclaradas porque generan 
confusión, ya que la supuesta promoción de actos culturales inició en juntas auxiliares de la capital poblana, en 
coincidencia con las versiones, alentadas por el propio funcionario, de que aspiraba a la presidencia municipal 
de la Angelópolis. 
Una vez que las ambiciones políticas de Manzanilla Prieto parecieron orientarse a una postulación por el distrito 
de Cholula, también su presencia, a través de las jornadas de lectura, se incrementó. 

Dispone el servidor público para su campaña de aliento a la lectura de todo el aparato gubernamental, pues se 
ofrece a los ciudadanos: consultas con odontólogos, asesoría para la gestión de trámites y hasta se obsequian 

desayunos. 
Las suspicacias sobre actividades proselitistas de Manzanilla Prieto disimuladas de promoción de la cultura, se 
afianzan si se considera que el secretario General de Gobierno no ha llevado esas mismas jornadas de lectura 
en el resto del estado de Puebla. 
Nos encontramos, tal vez, nuevamente ante actos de abuso de autoridad, en los que los recursos públicos son 

utilizados para satisfacer apetitos personales y los beneficios de los programas gubernamentales, lejos de 
cumplir su cometido, se emplean de manera clientelar. 
Lo más lamentable es que fue precisamente en una campaña, abiertamente proselitista, hace tres años, 
cuando las actuales autoridades del Poder Ejecutivo prometieron acabar con viejos vicios antidemocráticos, que 
hoy son el sello particular de la casa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/uso-proselitista-de-la-sgg_id_21411.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Las pre campañas  
• La estrategia que viene 
• A 11 días para registrar las coaliciones  
Solo Movimiento Ciudadano ha hecho el anuncio de aprovechar el tiempo de precampañas que inició ayer y que 

tendrá como finalidad, primero, dar a conocer a su partido y a las figuras que pretende promover como 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/periodistas-de-al-denunciaron-en-la-sip-el-mismo-tipo-de-censura-que-aplica-rmv_id_21413.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/periodistas-de-al-denunciaron-en-la-sip-el-mismo-tipo-de-censura-que-aplica-rmv_id_21413.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/uso-proselitista-de-la-sgg_id_21411.html
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aspirantes a algún puesto de elección popular, para que al menos puedan pelear para hacer un papel decoroso 
en la próxima elección de julio en tanto deciden si van en coalición con el Partido del Trabajo. 
Mientras tanto en el PRD esperarán al 16 de marzo para tomar la decisión final de ir o no en coalición con el 
Partido Acción Nacional, dependiendo si el blanquiazul va en coalición con Nueva Alianza como parece que va a 
suceder al menos aquí en Puebla. 

FOTO 1 Por extraño que parezca, el PRD tendría dos parámetros diferentes para decidir en materia de 
coaliciones, pues a nivel nacional, si alguien pesa en estas coaliciones, es el senador Luis Miguel Barbosa Prieto 
a quien se la ha visto muy “colaborador” con el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, pero también se 
sabe del lazo estrecho que mantiene en Puebla con el mandatario estatal, al ser el principal impulsor de la 
coalición que logró el triunfo de Moreno Valle hace dos años. 

Es el próximo 22 de marzo la fecha en la que los partidos deberán registrar las coaliciones bajo las cuales 
vayan a contender el 7 de julio para las presidencias municipales y las diputaciones, ya sea de manera total o 

parcial. 
Y ante ese escenario, en el PRI todavía no habrá luz verde para su candidato a la presidencia municipal, pues 
como dijo el delegado Fernando Moreno Peña, el tema de la maestra todavía da para mucho mediáticamente 
hablando y lo van a aprovechar. 
Como ya se dijo, seguramente el candidato será de unidad y por lo tanto no veremos a los 5 aspirantes que 
firmaron el Pacto por Puebla, haciendo campaña de aquí al 18 de abril. 
Ivonne Ortega, la Secretaria General del PRI insiste a lo largo de sus recorridos por el país, principalmente en 

las entidades donde habrá elecciones este 7 de julio, que su partido no promovió el incremento a los 
impuestos, ni la creación de nuevos, sino que promoverán desde el Poder Legislativo, una verdadera reforma 
hacendaria, integral, han dicho. 
Foto 2 Y es que ya ven venir la estrategia de los demás partidos políticos, principalmente el PAN y Nueva 

Alianza que estará en espera del momento oportuno para tratar de revertir los efectos de la detención de su 
fundadora la maestra Elba Esther Gordillo. 

CONFETI…y el Puebla no ve la suya…otra vez en el último minuto perdió el encuentro ahora contra 
Pumas…¿pues no que el problema era Henaine y sus cuates? 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5330 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ALCALÁ, ESTEFAN, LÓPEZ Y DOGER, YA ESTÁN EN EL 2018 
Y mientras el compás de espera en el tricolor sigue en el escritorio de las decisiones y que se puede alargar su 
estancia allí de acuerdo a las estrategias del PRI en relación a quien vaya a ser el ungido para la candidatura a 
las presidencia del municipio capital del estado, la militancia no pierde el tiempo y lo aprovecha comentando 

conocidas especulaciones. 
Con tantos “adelantos”, dimes y diretes, a los que hay que darse por acostumbrados, no causa ninguna 

extrañeza a los poblanos, ahora que el nuevo PRI ha vuelto por sus fueros que, anticipadamente, den muestras 
de su interés, anhelo y sacrificio por gobernar Puebla, “aunque sea 18 meses”, que los diputados federales 
JAVIER LÓPEZ ZAVALA, pretenda sser repetidor en la lucha por la reptición de la candidatura al 2018 y que 
ENRIQUE DOGER GUERRERO, ahora que éste sabe que la presidencia larga que viene y para él, repetidora, se 
le esta yendo de las manos. Ahora hay que enderezar la nave hacía otro rumbo, pese a que sea menos largo el 

trecho.  
Sigue empujando fuerte de acuerdo a su proyecto político la senadora BLANCA ALCALÁ RUIZ, lo cual no es 
desconocido para nadie. De ella se dice que entre sus alfiles de mayor influencia cuenta con EMILIO GAMBOA 
PATRÓN, compañero senador de sector y de partido; la titular de la SEDESOL, ROSARIO ROBLES BERLANGA; 
PALOMA GUILLEN, MARIA DE LAS HERAS, MARIA ESTHER SHERMAN, de la que algunas de las empoderadas 
mujeres comentan se ha distanciado del grupo “Sostén”.  
SE OLVIDAN DEL “VALE”, AUTOR DE LA PROPUESTA BAR 

En el grupo Puebla, como le llaman, encabeza el impulso a su imagen un hombre, el delegado de DICONSA, ex 

secretario de gobernación en la administración de la ex presidenta, JUAN DE DIOS BRAVO JIMÉNEZ, ex 
Marinista que fue en su tiempo subsecretario de la poderosísima Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
que tan buenos dividendos deja al paso de los funcionarios públicos.  
No queda al margen de esta especulación política el nombre de un efectivo operador político como VÍCTOR 
MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ, apuntado en el quinto lugar de la lista de aspirantes a la presidencia municipal 

de Puebla, en su tiempo Secretario de Desarrollo Social en el gobierno municipal de ALCALÁ RUIZ, amén de 
que con el apoyo del ex gobernador MELQUIADES MORALES FLORES, fue su secretario particular, presidente 
del PRI estatal, diputado líder del Congreso Local y presidente fundador nacional de algo así como la CONAGO, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5330
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pero en el rango de legisladores locales, donde logró importantes relaciones y amistades que hoy brillan en el 
firmamento político. 
Tal vez del único que no se acuerde la senadora de la República, sea de VALENTÍN MENESES ROJAS, por 
aquello de que en el limbo vive su ostracismo político, pero que en su tiempo fue el poderoso hombre del 
Marinismo que convenció al mandatario MARIO MARÍN TORRES, de que la abanderada del tricolor para ganar la 

presidencia municipal de Puebla 2008-2011, debería ser BLANCA y de ninguna manera “el hombre número uno 
de la burbuja”, JAVIER LÓPEZ ZAVALA. “VALE” salió airoso con su propuesta ante MMT, aunque nunca se lo 
haya perdonado el que después fue candidato a gobernador impulsado por MMT. 
PRESIDE PEÑA NIETO 100 DIAS DE GOBIERNO EN PALACIO NACIONAL 
Con indicadores de cambio que se sustentan en el cumplimiento de 11 de las 13 acciones emprendidas, 

destacó en estos 100 días de gobierno del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, la aprehensión de la profesora 
ELBA ESTHER GORDILLO MORALES, sujeta a juicio en prisión bien vista por los mexicanos. La ceremonia-

mensaje de ayer en Palacio Nacional contó con la presencia del gabinete legal y ampliado, diputados, 
senadores y numerosos invitados, revistió como pocas veces un remarcado interés porque mucho tiene que ver 
con el Pacto por México.  
Tal vez, entre todas las cosas, el sello de su sexenio sea la caída de la chiapaneca, a la que deberá seguir la 
correspondiente al tabasqueño ex gobernador emanado de las filas del PRI, ANDRÉS GRANIER MELO, quien 
dejó en bancarrota al entrante gobierno perredista del ex priísta ARTURO NUÑEZ JIMÉNEZ, quien no ha tenido 
pelos en la lengua para proseguir con todo valor civil las denuncias contra el virrey que de su terruño hizo un 

edén de la corrupción y el saqueo sin límites. Este pillo político deberá acabar sus días en la cárcel sujeto a 
proceso penal.  
LIBRES DE CULPA AUTORES DE ACTOS ANTICIPADOS: IEE  
Yo actúo apegado estrictamente a derecho y hago transparentemente lo que la legislación electoral me 

permite. No más. No menos. Así, en términos generales “dicen que dice” el consejero presidente del Instituto 
Electoral del Estado de Puebla, ARMANDO GUERRERO RAMÍREZ, cuando interesados en conocer los probables 

actos anticipados de campaña de los aspirantes, lo cuestionan, entre ellos comunicadores que, ante 
señalamientos acusatorios, los hacen públicos.  
El principio general de Derecho, saben los abogados, establece que “los ciudadanos pueden hacer todo aquello 
que la ley no les prohibe y la autoridad solo todo aquello que la ley expresamente le permite.  
Basado en eso, hay que darse por enterado que los grandes espectaculares de moda que son portadas de 
revistas, colocados en puentes y carreteras, los que lucen en “paradores” de autobuses, medallones de los 
autobuses de servicio público, bardas y otros medios publicitarios, nada tienen que ver con las sanciones que 

se piden de acuerdo a lo que dice el artículo 200 bis del Código de Instituciones y Procesos Electorales del 
Estado de Puebla, por “actos anticipados de campaña”, pues estas acciones no están sancionadas por la ley y 
solo hay que darles la interpretación que pide el IEE. Sin embargo, el más ingenuo de los electores sabe muy 
bien que esas acciones están ligadas a intereses absolutamente políticos.  

Así las cosas, este tipo de precampañas que lo son a los ojos de todo mundo, no será motivo de sanción 
alguna, porque no esta contemplado y a ese asunto “solo hay que darle interpretación”. La autoridad electoral 
(IEE) no podrá cancelar ningún registro a nadie, así lo pida el representante de un partido político, un aspirante 

que se sienta afectado o, simplemente, un ciudadano común y corriente. “Hay que darle interpretación”, dice el 
consejero presidente del IEE, dando pauta a que los aspirantes que quieran aprovechar el tiempo que falta 
para “los destapes”, puedan contratar los espacios para lucir su imagen. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5327 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Peña Nieto sigue premiando la mediocridad en Puebla 
Corría el año del 2010, cuando se acercaba la derrota del PRI en Puebla. 

Eran los meses de abril, mayo y junio. Los embates de la oposición en contra del PRI en  el Instituto Electoral 
del Estado (IEE), eran contundentes y letales. 
El hombre al que le tocaba defender al PRI prefería no asistía a las reuniones o simplemente callaba, ante la 
molestia de los consejeros electorales  adictos al PRI en ese entonces. 

Su fama de operador electoral solo quedo en eso, pues en el 2010 nada hizo por responder a los ataques de la 
oposición que quería arrebatarle el poder al corrupto grupo que gobernaba. 
Las molestias y los ataques en contra del personaje jamás cesaron por parte de los priistas e incluso arreciaron 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5327
http://www.contraparteinformativa.com/
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después de haber perdido la elección. 
Sin el menor rubor y a sabiendas que su partido había quedado huérfano y despedazado, este personaje siguió 
cobrando en el IEE sin hacer algo por salvar al partido que le ha dado todo. 
Primero sus intereses, después sus intereses y al último sus intereses, repetía a sus cercanos. 
A dos años de la debacle del PRI en Puebla, este dizque operador fue nombrado delegado de la SEP federal en el 

Estado. 
Sí: José Alarcón Hernández, el viejo mapache electoral ha regresado y fue hasta premiado por el gobierno de 
Enrique Peña Nieto. 
Con eso compruebo que Peña Nieto sigue premiando la mediocridad y simulación en Puebla. Me parece que el 
Presidente Peña Nieto  es uno de los hombres más desinformados, pues si de verdad quiere ganar o recuperar la 

entidad, debe primero preguntar referencias verdaderas de la gente a la que premia. 
Tres son los casos más elocuentes: El mediocre Germán Sierra, perdedor de todas las elecciones. Nancy de la 

Sierra, esposa del hombre más cercano a López Obrador en Puebla y ahora José Alarcón, a quien poco le 
importó la derrota del 2010 y la del año pasado. 
Peña Nieto se ha dedicado a premiar a los políticos más mediocres que le venden espejitos. Lamentablemente 
para os priistas se los ha comprado. 
Me parece que la llegada de José Alarcón a la delegación de la SEP federal, es para dar continuismo a la política 
mediocre de un hombre que hace 20 años fue todo en materia electoral, y hoy ya está cansado por su propia 
edad. 

No podrá hacer nada en la SEP, pues la gente del magisterio sabe perfectamente lo que quiere en cuestión 
política. 
A lo mucho,  Alarcón elaborará sus listas de supuestos apoyos y tratará de poner en marcha a sus pocos 
colaboradores que logre meter a la nómina. 

Claro: Ese puñado de jóvenes que siempre lo acompaña y que muy buenos resultados y satisfacciones le dan a 
Alarcón. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Ayer en Santa Rita Tlahuapan y muchos municipios del interior del estado –aproximadamente 65- empezó la 
selección de los candidatos del Revolucionario Institucional por usos y costumbres, convocatoria que será 
publicada este día y donde las poblaciones con mayoría indígenas eligen en plebiscitos a quienes serán sus 
aspirantes por el tricolor. 

Para los priistas son los municipios de los 217, que hay en el estado de Puebla, donde no tienen mayores 
problemas porque respetan la decisión de los pueblos originarios y la confianza de que ellos mismos les darán 
los votos suficientes para ganar las elecciones de julio. 

Aún no hay una fecha precisa para conocer cuando saldrán lo que prevén serán dos convocatorias más, la 
principal en la que se incluya la capital y municipios conurbados que podría ser la segunda y salir el próximo 
lunes, pero eso no está definido aún. La maquinaria tricolor ya está funcionando y ellos dicen que en perfectas 
condiciones para buscar el carro completo. ¿Será? El 8 de julio lo sabremos. 
Ayer domingo, empezó formalmente el periodo de precampañas electorales y tendrá una duración de 40 días 
que concluyen el próximo 18 de abril. De acuerdo a la ley, posteriormente habrá un periodo de intercampañas 
del 19 de abril al 4 de mayo, y la campaña política será a partir del 5 de mayo para concluir el 3 de julio. 

Empieza también la saturación de anuncios políticos en los medios electrónicos –radio y televisión- de acuerdo al 
pautado oficial, el tiempo a repartirse entre los partidos y sus aspirantes a los cargos de elección popular son 12 
minutos diarios por cada una de las estaciones en el estado de Puebla. 
Durante las etapas de precampaña, intercampaña, campaña, periodo de reflexión y jornada electoral, el 40 por 

ciento del tiempo disponible en radio y televisión se asignó al Instituto Federal Electoral; un 40 al Instituto 
Electoral Local y el 20 restante se dividió en partes iguales, entre el resto de las autoridades electorales. 

Promesas y más promesas, rollos pues a partir de hoy. 
Seguramente son muchos más los castristas, pero era domingo ya que mientras los medios conservadores 
consignaron dos decenas de poblanos que se manifestaron contra la presencia de la activista cubana Yoani 
Sánchez en la reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) en esta ciudad, otros aseguran que 
sumaron los 50, 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Marzo de 2013 

 
 

 46 

Puebla es una entidad donde la Revolución Cubana tuvo un altar y miles de seguidores, algunos de ellos han 
fallecido y otros están cansados pero de que defienden a Castro no lo dude. Por eso no es raro que ayer gritaran 
"¡Cuba sí, Yoani no!", y mostraron pancartas con leyendas como "¡Fuera Gusanera!" y "¡Viva Fidel!", y con 
fotografías del extinto presidente de Venezuela, Hugo Chávez.  
Para los revolucionarios los domingos también son días de guardar o como decía El Pichón Eduardo García 

Suárez: “en Puebla, hasta los comunistas se convierten en guadalupanos”. 
Fue el viernes pasado cuando cinco sujetos armados con detonaciones de arma de fuego detuvieron un tren 
para asaltarlo y robar cientos de costales de azúcar, todo a la altura de Ciudad Serdán. Los asaltantes 
detuvieron el tren en el Paraje Rancho Nuevo, de la localidad de Jesús Nazareno, alrededor de las nueve de la 
noche. 

Sentimex, contratada por Ferrosur, denunció que en el lugar se realizaron detonaciones de armas de fuego en 
un asalto que no había ocurrido antes y menos en Puebla. Ese mismo viernes llegaron elementos de la Policía 

Estatal, pero se desconocen más detalles de los facinerosos. En verdad extraño, como para no consignarlo. 
Asalto a un tren nocturno solo para robar alimentos, una más de las razones para la Cruzada contra el Hambre. 
¿O, no? ¿Cuándo empieza en Puebla? 
http://www.ngpuebla.com/node/51478#.UT3SktbTxJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
No hay marcha atrás 

Ya en plenas precampañas en el estado de Puebla, formalmente empezaron ayer, los partidos políticos que 
contenderán el próximo 7 de julio hacen los ajustes y definen sus estrategias, tienen un solo objetivos ellos y 
sus candidatos: ganar. 

De aquí en adelante todo cuenta y suma a los gastos posibles para el periodo de acuerdo a lo que establece el 
Código y de lo que tiene que dar cuenta la autoridad del Instituto Electoral del Estado. Nadie podrá llamarse a 
engaño porque la ley norma el proceso y los errores que cometan serán juzgados en las instancias estatal y 

federal, en especial ésta porque es la última instancia y sus decisiones son irrevocables. No hay marcha atrás. 
Son dos los frentes que darán la batalla por Puebla, lo demás va por lo que les dejen. A saber: la coalición del 
PRI-Verde y la que están formando de manera total PAN-PRD y que debe formalizarse en los próximos nueve 
días. Esta última realizará coaliciones parciales en algunos distritos y no más de 40 municipios con Nueva 
Alianza y Compromiso por Puebla. 
Además jugarán Movimiento Ciudadano y por su lado el Partido del Trabajo con el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) de López Obrador, con quien en las últimas semanas han tenido diferencias serias por el 

trato que les ha dado el ex candidato presidencial a quien ni en sueños han pensado en regalarle su registro los 
petistas. 
Para el Revolucionario Institucional es una elección importante porque Puebla representa el sexto padrón más 
importante del país y estas intermedias son el antecedente para las federales del 2015, donde el presidente 

Enrique Peña Nieto quiere conseguir la mayoría en el Congreso federal. No hay gobernador priista y ha 
ordenado a sus operadores aplicarse, su objetivo es ganar. 
En la selección de candidatos de la capital y la zona conurbada, la voz del inquilino de Los Pinos será 

determinante, es el jefe del partido. Pretenden mandar señales del perfil de políticos que propone el PRI de Peña 
Nieto a la ciudadanía. 
Esa es la rentabilidad de la que hablan los dirigentes nacionales y habrá que esperar solo el nombre porque esta 
semana todos los precandidatos están citados, ya sea para escuchar las Palabras Mayores (“serás el candidato”) 
o llamarlos a la unidad y hacerlas propuestas para ellos y sus equipos porque no tendrán oportunidad para 
exigir, el presidente Peña Nieto y sus operadores no están para negociar, según han dejado sentir en sus 

reuniones en corto con los priistas poblanos. 
Para los panistas queda claro que es necesario ir aliados con el PRD y estos, de acuerdo a su dirigencia nacional, 
los requieren también ante la amenaza de perder presencia en los Congresos locales después de la irrupción de 
Morena. 

Está claro que para el PAN-PRD su primera y segunda opción es Tony Gali y hay un consenso en principio que 
solo los más radicales rechazan –el azul intenso y el rojo extremo cuando se unen forman un violeta ultra que 
seguido se ve en Puebla- pero les queda claro a todos los protagonistas que ganar es lo único importante para 

ellos, por lo que se preparan para competir. 
El factor Moreno Valle será importante, pero dependerá del trabajo de los partidos y de los candidatos lo que 
consigan, a riesgo de tener resultados adversos. La coalición parcial con Nueva Alianza y Compromiso por 
Puebla será estratégica para apuntalar candidatos y posiciones en algunos distritos y municipios y evitar que la 
mala publicidad de la maestra Elba Esther Gordillo se refleje en los resultados. Política real, solo eso. 

http://www.ngpuebla.com/node/51478#.UT3SktbTxJE
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Movimiento Ciudadano tendrá en Juan José Espinosa a su candidato a la presidencia municipal y Morena tiene 
una lista, donde hay mujeres ciudadanas que pueden dar la sorpresa y ponerle alegría a las campañas que sin 
duda serán competidas por las dos principales fuerzas. 
Las cartas están echadas y el reloj de la política poblana funcionando, en menos de cuatro meses habrá 
presidentes municipales y Congreso para los siguientes cuatro años ocho meses. Entonces se empezará a 

escribir una nueva página en la entidad. 
http://www.ngpuebla.com/node/51477#.UT3SwtbTxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Los aspirantes con Antorcha Campesina 
A escasos días de que la dirigencia nacional del PRI dé a conocer a su representante en la elección que 
definirá al presidente municipal de Puebla para el 2014-2017, Antorcha Campesina hace gala de madurez 

política e invita, y luce, a los tres más serios aspirantes a la nominación priista. 
Enrique Agüera, Enrique Doger y José Chedraui, fueron invitados de lujo de Aquiles Córdova Morán. Ni 
uno más. Los otro tres (¿son seis?) aspirantes, pacotilla que busca acomodo en otro puesto, no fueron 
llamados. O no fueron placeados. 
El 39 aniversario de Antorcha Campesina tuvo su celebración en el Estadio de los Lobos de la 
BUAP.Enrique Agüera, por tanto, fungió como anfitrión. Y probablemente por esa calidad, o 
porque Antorcha y Aquiles, le han dado su apoyo rumbo a la presidencia municipal de cuatro años y ocho 

meses, fue el único de los tres aspirantes asistentes, que mereció una mención en el boletín oficial 
de Antorcha que dio a conocer el festival de celebración. 
Este es el párrafo en el cual se menciona a Enrique Agüera: 
“Durante la celebración del 39º Aniversario del Movimiento Antorchista, 40 mil capitalinos, funcionarios públicos 
y líderes sociales se dieron cita en el estadio de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP); 
también estuvo presente el rector de la máxima casa de estudios en el estado, Enrique Agüera Ibáñez.” 
Antorcha juega a la política. Y lo sabe hacer. 

¿Sabrán algo? 
http://www.poblanerias.com/2013/03/los-aspirantes-con-antorcha-campesina/ 

 

http://www.ngpuebla.com/node/51477#.UT3SwtbTxJE
http://www.antorchacampesina.org.mx/noticias/2013/nota100313zd.html
http://www.poblanerias.com/2013/03/los-aspirantes-con-antorcha-campesina/

